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CORREIO DO POVO

CASA DA CULTURA DE MARTIM 
FRANCISCO É REFORMADA

Hospital Municipal recebe a doação de 
nove cadeiras de rodas 

Prefeito anuncia nomes para Secretarias de Turismo e 
de Relações Institucionais

O Prefeito Paulo de 
Oliveira e Silva par-
ticipou na última ter-
ça-feira (03) de uma 
reunião na Associação 
Comercial e Indus-

trial de Mogi Mirim 
(Acimm) com a pre-
sença do presidente 
da instituição, José 
Luiz Ferreira, a geren-
te comercial Vanda 

Polettini, o presidente 
do Sincomercio, José 
Antônio Scomparim, 
e a representante do 
SAAE, Juliana Cristi-
na Francisco Silva.

Assim como já acontece 
em cidades da região, Mogi 
Guaçu também estuda a 

possibilidade de realizar 
feiras livres noturnas.
A proposta é do vereador 

Fernando José Sibila Mar-
condes, Dr. Fernandinho 
(MDB). 

Prefeitura de Mogi Mirim 
propõe ações voltadas à 

mobilidade e trânsito

Mogi Guaçu também poderá 
ter feiras livres noturnas
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DISTRITO DE MARTINHO PRADO 
JUNIOR SERÁ INCLUÍDO NO RO-

TEIRO DO “CAMINHO DA FÉ”

Os moradores do Dis-
trito de Martim Fran-
cisco ganharam um 
novo espaço para o de-
senvolvimento de ações 
culturais. Deteriorada 
pela ação do tempo, a 
Casa da Cultura – lo-

calizada em uma sala 
na Subprefeitura – ga-
nhou ampla reforma 
nos últimos dias. A sala 
recebeu nova pintura, 
o que era necessário 
pois as paredes esta-
vam cheia de fezes de 

pássaros que faziam os 
seus ninhos sobre as lu-
minárias instaladas no 
local.
As luminárias também 
foram arrumadas e co-
ladas no teto, dando um 
novo aspecto ao local.

A Secretaria de Cultura 
colocou o município a 
disposição da Associação 

dos Amigos do Caminho 
da Fé (AACF), para que 
se inclua o distrito de 

Martinho Prado Junior 
no roteiro estabelecido 
pela associação.

O prefeito Rodri-
go Falsetti anunciou 
nesta quinta-feira, 
dia 5 de agosto, du-
rante reunião de tra-
balho em seu gabi-
nete, os nomes que 
estarão à frente das 
recém-criadas Secre-
tarias Municipais de 
Turismo e de Rela-

ções Institucionais 
e Desenvolvimento 
Econômico. Elas se-
rão conduzidas, res-
pectivamente, por 
Luiz Cláudio Soares 
de Souza, o Luca, de 
61 anos, e Alair Alves 
Júnior, o Alair Belli-
ni, de 43 anos.
O prefeito deu boas-

-vindas aos novos se-
cretários e ressaltou 
que os nomes, que 
preservam a natureza 
técnica do quadro de 
profissionais do pri-
meiro escalão, irão 
reforçar o governo 
e contribuir para o 
avanço de segmentos 
importantes. “Cria-

mos estas pastas para 
dar mais protagonis-
mo e ampliar a ativi-
dade da administra-
ção em setores que 
serão fundamentais 
para o desenvolvi-
mento da cidade nos 
próximos anos”, res-
saltou.

MOGI 
MIRIM 

RECEBE 
4.475 

TESTES 
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Luta contra 
um inimigo 
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Prefeitura de Mogi Mirim propõe ações voltadas à 
mobilidade e trânsito

Prefeitura define junto a empresa cro-
nograma de trabalho de construção 

das novas pontes

NOTA - BOMBEIROS RECEBEM DOAÇÃO DA 
ACIMM

O Prefeito Paulo de 
Oliveira e Silva par-
ticipou na última ter-
ça-feira (03) de uma 
reunião na Associação 
Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim 
(Acimm) com a pre-

sença do presidente 
da instituição, José 
Luiz Ferreira, a geren-
te comercial Vanda 
Polettini, o presidente 
do Sincomercio, José 
Antônio Scomparim, 
e a representante do 

SAAE, Juliana Cristi-
na Francisco Silva.
A vereadora Luzia 
Cristina, o secretário 
de Cultura e Turismo, 
Luiz Dalbo, a Secretá-
ria de Relações Insti-
tucionais Maria Hele-

na Scudeler de Barros, 
o gerente de Trânsito, 
Rogério Cunha, e a as-
sessora da Secretaria 
de Mobilidade Urba-
na, Dayane Amaro, 
também integraram o 
encontro.
A reunião teve como 
objetivo a apresen-
tação e definição de 
projetos voltados à 
mobilidade urbana, 
acessibilidade e à in-
clusão da pessoa com 
deficiência. O 1º pro-
jeto apresentado foi 
referente à Semana 
da Inclusão. A ideia é 
promover uma sema-
na cultural, prevista 
para ocorrer entre os 
dias 21 e 24 de setem-
bro. Na programação 
constarão palestras, 
oficinas, rodas de 
conversa, ensaios fo-

tográficos, exposição 
de fotos e outras ações 
que visam difundir a 
inclusão e a proteção 
de direitos da pessoa 
com deficiência.
Outra proposta discu-
tida foi a Semana do 
Trânsito. Ela deverá 
contemplar ações de 
conscientização e será 
promovida na região 
central de Mogi Mi-
rim, no dia 20 de se-
tembro.
Na oportunidade tam-

bém foi apresenta-
do o projeto Selo de 
Acessibilidade, uma 
iniciativa da Secre-
taria de Mobilidade 
Urbana. A implemen-
tação deste selo visa 
incentivar os estabe-
lecimentos comerciais 
na adequação de suas 
edificações, de forma 
a atender as pesso-
as com deficiência e 
mobilidade reduzida, 
seguindo as diretrizes 
da ABNT NBR 9050.

O prefeito Rodrigo 
Falsetti recebeu em 
seu gabinete nesta 
quarta-feira, dia 11 de 
agosto, representan-
tes da empresa Trilha 
Engenharia Ltda. para 
uma reunião de tra-
balho. Na ocasião, foi 
discutido o andamen-
to das obras de cons-
trução das novas pon-
tes da Avenida Brasil e 
Avenida dos Trabalha-
dores. 
Os representantes da 
empresa Fabrício Fer-
nandes de Almeida, 
Luciano Schutz, Klaus 
Julguem Wieme e 
Aroldo Martins Perei-
ra garantiram que as 
obras terão uma evo-
lução nas próximas se-
manas. Segundo eles, 
aguardava-se apenas a 
finalização dos trâmi-
tes burocráticos jun-
to à Caixa Econômica 
Federal (CEF), gestora 
do financiamento, com 
relação ao pedido de 
aditamento. “Fizemos 

questão de trazer toda 
a equipe aqui para 
afirmar nosso com-
promisso com a cidade 
e garantir que as obras 
terão um novo ritmo a 
partir de agora”, res-
saltou Luciano Schutz. 
O aditamento de 
12,43% foi homolo-
gado pela CEF, o que 
equivale ao valor de 
R$ 1.803.652,19. As 
obras são orçadas em 
R$ 14,5 milhões e o 
prazo de construção é 
de 14 meses. O recurso 
é resultado do finan-
ciamento feito pelo 
município no valor de 
R$ 29,5 milhões junto 
ao Programa Avançar 
Cidades.
A empresa vencedora 
da licitação fez o tra-
balho de fechamento 
das obras e a previsão 
é acelerar os serviços 
num prazo de 15 dias, 
começando pela Ave-
nida Brasil e avançan-
do, depois de algumas 
semanas, para a Ave-

nida dos Trabalhado-
res. 
A primeira etapa de 
trabalho, já executada, 
consistiu na mobiliza-
ção de equipamentos 
e montagem dos can-
teiros de obras para 
execução dos serviços 
de terraplanagem que 
irão liberar a frente de 
serviços pertinente às 
fundações e vigas de 
infraestrutura das tra-
vessias.
“É importante ressal-
tar que assumimos o 
mandato com esses 
contratos em anda-
mento e várias corre-
ções tiveram que ser 
feitas para o início da 
construção. Vamos 
manter a sintonia para 
que, a partir de ago-
ra, a obra avance para 
que a população possa 
usufruir dessas melho-
rias o quanto antes”, 
destacou Rodrigo Fal-
setti. 
A reunião foi acompa-
nhada pelos secretá-

rios de Obras e Mobi-
lidade, José Antônio 
Ortiz Bueno; Planeja-
mento e Desenvolvi-
mento Urbano, Eduar-
do Manfrin Schmidt; 

de Assuntos Jurídicos, 
João Valério Moniz 
Frango; de Relações 
Institucionais e De-
senvolvimento Eco-
nômico, Alair Alves 

Júnior; de Adminis-
tração, Kelly Cristina 
Camilotti Cavalheiro; 
de Governo, Ivan Pi-
nheiro; e engenheiros 
da Prefeitura.

Esta semana, o grupamen-
to de bombeiros de Mogi 
Mirim recebeu uma impor-
tante doação da ACIMM 
(Associação Comercial e In-
dustrial de Mogi Mirim).
Foram doados: 1 kit de cilin-
dro oxigênio, 6 derivantes 
para combate a incêndio e 6 
sirenes de alarme e lanterna. 
Segundo o coordenador dos 
bombeiros, Luiz Roberto 
Di Martini, esta é uma con-
tribuição valiosa aos bom-
beiros que precisam estar 
sempre bem equipados para 
o atendimento à população 
nas ocorrências de rotina.
O secretário de Segurança 
Pública, Luiz Carlos Pinto, 
agradeceu a doação. “Este 
material será de grande utili-

dade para a Secretaria de Se-
gurança, pois o cilindro faci-
litará no socorro de pessoas 
e os seis derivantes, neste pe-
ríodo de estiagem, facilitarão 
no combate aos incêndios”, 

disse Luiz Carlos.
A doação ao município, in-
termediada pela ACIMM, é 
oriunda da iniciativa priva-
da, e o empresário não quis 
ter seu nome veiculado.

Reunião teve como objetivo a apresentação e definição de projetos voltados à mobilidade urbana, acessibilidade e à inclusão 
da pessoa com deficiência

As obras são orçadas em R$ 14,5 milhões e o prazo de construção é de 14 meses

As obras são orçadas em R$ 14,5 milhões e o prazo de construção é de 14 meses

O 1º projeto apresentado foi referente à Semana da Inclusão / Foto: 
Prefeitura Municipal de Mogi Mirim

Na ocasião, foi discutido o andamento das obras de construção 
das novas pontes da Avenida Brasil e Avenida dos Trabalhadores / 

Foto: Divulgação

Cidade
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Prefeitura define junto a empresa cronograma de 
trabalho de construção das novas pontes

Pedidos de zeladoria são maioria entre sugestões 
enviadas por moradores para o orçamento

GCM de Mogi Guaçu recebe visita da Guarda Civil 
de Guaxupé

Mogi Guaçu também poderá ter feiras livres noturnas

Secretaria de Serviços Municipais faz incentivo por 
adesão à coleta seletiva e descarte adequado de lixo

O prefeito Rodrigo Fal-
setti recebeu em seu ga-
binete nesta quarta-feira, 
dia 11 de agosto, repre-
sentantes da empresa 
Trilha Engenharia Ltda. 
para uma reunião de tra-
balho. Na ocasião, foi dis-
cutido o andamento das 
obras de construção das 
novas pontes da Avenida 
Brasil e Avenida dos Tra-
balhadores. 
Os representantes da em-
presa Fabrício Fernan-
des de Almeida, Luciano 
Schutz, Klaus Julguem 

Wieme e Aroldo Martins 
Pereira garantiram que as 
obras terão uma evolução 
nas próximas semanas. 
Segundo eles, aguarda-
va-se apenas a finalização 
dos trâmites burocráticos 
junto à Caixa Econômica 
Federal (CEF), gestora do 
financiamento, com rela-
ção ao pedido de adita-
mento. “Fizemos questão 
de trazer toda a equipe 
aqui para afirmar nosso 
compromisso com a cida-
de e garantir que as obras 
terão um novo ritmo a 

partir de agora”, ressal-
tou Luciano Schutz. 
O aditamento de 12,43% 
foi homologado pela CEF, 
o que equivale ao valor 
de R$ 1.803.652,19. As 
obras são orçadas em R$ 
14,5 milhões e o prazo de 
construção é de 14 meses. 
O recurso é resultado do 
financiamento feito pelo 
município no valor de 
R$ 29,5 milhões junto ao 
Programa Avançar Cida-
des.
A empresa vencedora da 
licitação fez o trabalho 

de fechamento das obras 
e a previsão é acelerar os 
serviços num prazo de 
15 dias, começando pela 
Avenida Brasil e avan-
çando, depois de algumas 
semanas, para a Avenida 
dos Trabalhadores. 
A primeira etapa de tra-
balho, já executada, con-
sistiu na mobilização de 
equipamentos e mon-
tagem dos canteiros de 
obras para execução dos 
serviços de terraplana-
gem que irão liberar a 
frente de serviços perti-

nente às fundações e vi-
gas de infraestrutura das 
travessias.
“É importante ressaltar 
que assumimos o man-
dato com esses contratos 
em andamento e várias 
correções tiveram que 
ser feitas para o início da 
construção. Vamos man-
ter a sintonia para que, 
a partir de agora, a obra 
avance para que a popu-
lação possa usufruir des-
sas melhorias o quanto 
antes”, destacou Rodrigo 
Falsetti. 

A reunião foi acompanha-
da pelos secretários de 
Obras e Mobilidade, José 
Antônio Ortiz Bueno; Pla-
nejamento e Desenvolvi-
mento Urbano, Eduardo 
Manfrin Schmidt; de As-
suntos Jurídicos, João 
Valério Moniz Frango; de 
Relações Institucionais e 
Desenvolvimento Econô-
mico, Alair Alves Júnior; 
de Administração, Kelly 
Cristina Camilotti Cava-
lheiro; de Governo, Ivan 
Pinheiro; e engenheiros 
da Prefeitura.

A Secretaria Munici-
pal de Finanças en-
cerrou ontem, dia 9 de 
agosto, o período de 
participação de mu-
nícipes na elaboração 
do Plano Pluranial 
(PPA), peça orçamen-
tária que irá vigorar 
entre os anos de 2022 
e 2025. O documento, 
que passará por audi-
ências públicas e pela 
apreciação da Câma-

ra Municipal, traça as 
diretrizes, objetivos e 
metas de médio prazo 
da administração pú-
blica. Prevê, entre ou-
tras coisas, as grandes 
obras a serem realiza-
das nos próximos qua-
tro anos. 
Entre as 68 solicita-
ções enviadas pelo 
site da Prefeitura es-
tão pedidos relaciona-
dos, em sua maioria, a 

serviços de zeladoria, 
como melhorias em 
praças, áreas verdes e 
iluminação. Também 
se destacam pedidos 
para melhorias no as-
falto de bairros e no 
trânsito, como na ro-
tatória do Hospital 
Municipal Dr. Tabaja-
ra Ramos. 
“Foi uma participação 
bem positiva e vale 
destacar que as solici-

tações, as viáveis, se-
rão inseridas em pro-
gramas que atendem 
a essas demandas. E a 
execução entra no or-
çamento municipal”, 
explicou Paulo Bene-
dito Ribeiro, secretá-
rio-adjunto de Finan-
ças. 
De acordo com ele, to-
das as contribuições 
feitas estão sendo ana-
lisadas e podem ser 

atendidas, conforme 
cronograma de tra-
balho das Secretarias 
Municipais. “Recebe-
mos, por exemplo, pe-
didos de recape e de 
troca de iluminação e 
pode ser que o progra-
ma da Secretaria res-
ponsável já contemple 
essas melhorias”, ex-
plicou. 
Na próxima sexta-fei-
ra, 13 de agosto, a Se-

cretaria de Finanças 
irá realizar audiência 
pública online, em 
cumprimento à Lei de 
Responsabilidade Fis-
cal, referente à elabo-
ração do PPA. O even-
to será promovido no 
plenário da Câmara 
Municipal, a partir das 
14h20, com transmis-
são nos pelo site www.
mogiguacu.sp.gov.br/
audiencia-publica.

A Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) de Mogi 
Guaçu recebeu nes-
ta quarta-feira, dia 
11 de agosto, em sua 
sede, representan-
tes da corporação de 
Guaxupé, município 
do sul de Minas Ge-
rais. O objetivo da 

visita foi a troca de 
informações e expe-
riências acerca do 
trabalho de seguran-
ça pública e de pre-
venção e combate à 
criminalidade desen-
volvido na cidade.
“A GCM de Guaxu-
pé foi criada há dois 

anos e a equipe de 
lá veio para enten-
der como realizamos 
nosso trabalho em 
Mogi Guaçu, além 
de conhecer a par-
te administrativa e 
operacional da nossa 
Guarda Civil. Espe-
cialmente a condu-

ção do patrulhamen-
to rural”, conta o 
secretário municipal 
de Segurança Públi-
ca, Paulo Henrique 
da Silva Gomes, que 
também participou 
do encontro. 
De acordo com ele, 
os integrantes da 

GCM local passam 
sempre por avaliação 
de proficiência, o que 
os habilita a transmi-
tirem conhecimen-
tos e ensinamentos a 
corporações recém-
-implementadas. “O 
objetivo é integrar 
sempre, com novas 

parcerias e aprendi-
zado. Isso é essencial 
para um trabalho de 
sucesso e muito im-
portante para garan-
tir mais segurança 
aos cidadãos das ci-
dades participantes”, 
enfatizou.

Assim como já acontece 
em cidades da região, 
Mogi Guaçu também 
estuda a possibilidade 
de realizar feiras livres 
noturnas.
A proposta é do verea-
dor Fernando José Sibi-
la Marcondes, Dr. Fer-
nandinho (MDB). 
O projeto de Lei está em 
trâmite na Câmara Mu-
nicipal e prevê a instala-
ção da feira em horários 
diversos com início a 

partir das 15, em locais 
abertos de livre acesso 
ou em condomínios fe-
chados.
Na região, Mogi Mirim, 
Itapira, Estiva Gerbi e 
Holambra já realizam 
feiras noturnas.
Segundo justificativa 
de Dr. Fernandinho, 
muitas pessoas tra-
balham em regime de 
turnos, tornando o ho-
rário tradicional matu-
tino insuficiente para o 

atendimento de todos. 
“As feiras livres são 
tradicionais e estão no 
dia a dia da população. 
Assim, urge implantar-
mos as chamadas feiras 
vespertina e noturnas, 
observando horários al-
ternativos para o aten-
dimento da demanda”, 
concluiu o parlamentar. 
O PL propõe ainda que 
a feira livre noturna seja 
composta por novos fei-
rantes, que os alimen-

tos não comercializa-
dos seja reaproveitados 
em programas sociais e 
em convênios com ins-
tituições assistenciais, 
desde que a qualidade 
e validade de consumo 
estejam adequados.
O projeto está em aná-
lise dos vereadores que 
compõem a Comissão 
de Justiça e Redação.

Fonte: Portal da Cidade 
Mogi Guaçu

A separação do lixo re-
ciclável nas residências, 
pelos moradores, é um 
hábito que contribui ex-
pressivamente para a pre-
servação do meio ambien-
te e para a própria saúde 
da população. Ao ser des-
cartado de forma irregular 
ou sem cuidados impor-
tantes, o lixo contamina 
o solo, a água e contribui 
para a disseminação de 
doenças.
“A coleta seletiva é um 
processo que envolve a se-
paração dos resíduos sóli-
dos de acordo com o seu 
material de composição 
e de constituição. Para o 
funcionamento da coleta 
seletiva, é fundamental 
saber como são separados 
os lixos”, explica o secre-
tário de Serviços Munici-
pais, Benito Aiello.    
Em Mogi Guaçu, a média 
semanal de lixo domés-
tico produzido pelos mo-
radores é de 540 tonela-
das e a maior parte desse 
material não é descartado 

de forma correta. “No lixo 
tem matéria orgânica, pi-
lhas, baterias, entre outros 
itens potencialmente pre-
judiciais”, destaca. 
De acordo com ele, saú-
de e saneamento básico 
andam lado a lado – e 
dispor do segundo é um 
dos principais fatores de 
qualidade de vida de um 
município. “O maior pro-
blema encontra-se na se-
paração inapropriada dos 
resíduos por parte dos 
moradores, que misturam 
lixo doméstico com mate-
rial eletrônico, de saúde, 
entre outros. E isto é mui-
to perigoso para as pes-
soas. Sobretudo para os 
coletores de lixo”, explica. 
O titular da pasta desta-
ca que a adesão à coleta 
seletiva é a alternativa 
adequada para resolver o 
problema, pois é voltada 
ao desenvolvimento sus-
tentável da cidade. “O ide-
al é que todos procurem, 
na medida do possível, 
separar materiais como 

papel, vidro, plástico, me-
tal, orgânico e não reciclá-
vel”, reforça Aiello. “Essa 
educação social felizmen-
te está ficando cada vez 
mais frequente e é uma 
forma de contribuir co-
letivamente para a coleta 
seletiva”. 
Para ele, a responsabilida-
de do destino correto dado 
ao lixo produzido pela po-
pulação começa dentro 
das residências. “O pro-
cesso deve começar em 
casa, nos condomínios, 
nas escolas e empresas, 
onde a primeira separa-
ção deve ser feita por cada 
pessoa. Aqui é possível 
seguir o critério simples 
de rejeito, que não tem 
utilidade, e reciclável seco, 
que pode ser reaproveita-
do. Ou aprofundar mais 
a seleção, já dividindo os 
recicláveis de acordo com 
o material”. 
Recolhimento
Da porta de casa para fora, 
inicia-se um outro ponto 
fundamental: o recolhi-

mento desse material. “O 
que não é reciclável é des-
tinado ao aterro sanitário 
pela coleta municipal. Já o 
reciclável, que hoje é cole-
tado pela empresa Cooper 
3Rs, pode ter diferentes 
formas de recolhimento. 
É importante que consi-
gamos diminuir o volu-
me de lixo despejado no 
aterro sanitário de Mogi 
Guaçu”, explicou Aiello. O 
cronograma de coleta se-
letiva pode ser consultado 
pelo Portal do Governo, 
em www.mogiguacu.sp.
gov.br, na aba de Serviços. 
Perigo ao Coletor de Lixo
Segundo Aiello, é funda-
mental que a população 
tenha consciência quanto 
à separação dos resíduos. 
“Os funcionários respon-
sáveis pela limpeza fazem 
o manuseio dos resíduos 
antes de colocá-lo no ca-
minhão e, neste momen-
to, pequenos acidentes 
acontecem devido a mate-
riais descartados incorre-
tamente”, explica.

Entre os materiais que 
mais comumente causam 
ferimentos nestes servido-
res estão espetos de chur-
rasco, agulhas de imunos-
supressor de pessoas com 
diabetes e cacos de vidro.
Para o descarte correto 
destes materiais há um 
padrão - e toda a popula-
ção pode contribuir com o 
trabalho dos coletores de 
lixo de Mogi Guaçu. Saiba 
como:
1) Espeto de churrasco: 
devem ser colocados em 
garrafas pet fechadas com 
a tampa ou em caixas de 
papelão com amarração.
2) Cacos de vidros: devem 
ser enrolados em jornais 
e amarrados com uma 
fita, colocados em caixas 
de papelão com amarra-
ção. Importante também 
identificar, por escrito, 
que há vidro quebrado na 
embalagem. 
3) Agulhas de imunossu-
pressores: a população 
usuária destes materiais 
ou outros similares deve 

fazer contato com a Secre-
taria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento 
e Meio Ambiente (SAA-
MA), pois há coleta espe-
cífica para esses materiais. 
É importante lembrar que 
há alto índice de contami-
nação aos coletores de lixo 
e ao meio ambiente em 
função do descarte irregu-
lar desse material, que de-
vem ser conduzidos para 
incineração pelo municí-
pio.
“Com mais resíduos des-
tinados corretamente, o 
volume de lixo no nosso 
aterro sanitário diminui-
rá e, consequentemente, 
o volume de substâncias 
poluentes produzidas por 
ele. Este funcionamento 
move uma grande cadeia 
de pessoas envolvidas na 
separação, recolhimento, 
triagem, reciclagem ou 
descarte final. E toda a po-
pulação pode contribuir e 
muito com isso” concluiu 
Aiello.
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Prefeitura finaliza ampliação de iluminação pública 
em ruas de Martinho Prado

DISTRITO DE MARTINHO PRADO JUNIOR SERÁ 
INCLUÍDO NO ROTEIRO DO “CAMINHO DA FÉ”

CÂMARA REALIZA A ENTREGA DA MEDALHA DE 
“BOMBEIRO DO ANO”

Prefeito anuncia nomes para Secretarias de Turismo e 
de Relações Institucionais

A Secretaria Munici-
pal de Obras e Mobi-
lidade concluiu nesta 
sexta-feira, dia 6 de 
agosto, a instalação 
de estrutura de ilu-
minação pública com 
tecnologia LED da 
Praça Gonçalo Fer-
nandes de Lima, no 
Distrito de Martinho 

Prado Júnior, com 
avanço para a Rua Au-
gustinho Zanquetta, 
para a Alameda Dom 
Davi Dias Pimentel e 
parte da Avenida Jú-
lio Fernandes.
Foram instalados, ao 
todo, 32 postes côni-
cos com luminárias 
modernas e econô-

micas de 100 watts e 
demais componentes 
e condutores. “A im-
plantação de ilumi-
nação nestas vias do 
entorno da praça foi 
executada em 60 dias 
e faz parte do traba-
lho de benfeitorias 
e de zeladoria dos 
espaços públicos de 

Mogi Guaçu”, ressal-
tou o prefeito Rodri-
go Falsetti. “Temos 
com os moradores 
do distrito um com-
promisso de cuidado 
e de trabalho naque-
la região. É isso que 
estamos procurando 
fazer”.
Foram investidos R$ 

186.861,38 para a 
execução das obras, 
pagos com recursos 
financeiros prove-
nientes de convênio 
com o Banco do Bra-
sil. “A cidade tem 
avançado passos im-
portantes quanto à 
melhoria do parque 
de iluminação públi-

ca. Levamos estrutu-
ra nova e moderna às 
Chácaras Alvorada, à 
Avenida Oscar Chia-
relli, e em praças com 
grande circulação de 
pessoas como a Praça 
da Capela”, destacou 
o secretário da pasta, 
José Antonio Ortiz 
Bueno.

A Secretaria de Cul-
tura colocou o muni-
cípio a disposição da 
Associação dos Ami-
gos do Caminho da 
Fé (AACF), para que 
se inclua o distrito 
de Martinho Prado 
Junior no roteiro es-
tabelecido pela asso-
ciação.
A inclusão do distri-
to de Martinho Prado 

no roteiro do “Cami-
nho da Fé” é uma in-
dicação do vereador 
Amaraí de Olivei-
ra Gomes, o Pezão 
(PODE). Segundo o 
vereador a iniciativa 
se dá pela vasta tra-
dição católica da lo-
calidade.
“Colocar o distrito 
nesse roteiro acre-
dito que é um for-

talecimento e reco-
nhecimento da fé, 
como demonstração 
de que a pessoa teve 
um pedido atendido e 
como forma de pagar 
as suas promessas”, 
destacou o vereador.
De acordo com Pezão 
ainda será apresen-
tado na Câmara Mu-
nicipal de Mogi Gua-
çu um Projeto de Lei 

para regulamentar o 
roteiro “Caminho da 
Fé”, no município de 
Mogi Guaçu.
Em resposta encami-
nhada ao vereador, 
o secretário munici-
pal de Cultura, André 
Sastri, garantiu que a 
cidade de Mogi Gua-
çu está à disposição 
para ser contemplada 
com o projeto.

A Câmara Municipal 
de Mogi Guaçu reali-
zou na noite desta se-
gunda-feira, 9, a Ses-
são Solene de entrega 
da medalha de “Bom-
beiro do Ano” para 
três oficiais do Sub-
grupamento de Bom-
beiros de Mogi Guaçu.
A condecoração partiu 
através de um Projeto 
de Decreto Legislativo 
nº16/2021, de autoria 
do vereador e presi-
dente do Legislativo 
guaçuano, Guilherme 
de Sousa Campos, o 
Guilherme da Farmá-

cia (Cidadania).
Os oficiais agraciados 
com a condecoração 
foram: o Comandan-
te do Subgrupamen-
to de Bombeiros de 
Mogi Guaçu, o Capitão 
PM Vinicíus Zampo-
lo, o Major PM Kleber 
Moura de Oliveira e o 
1º Sargento PM Gusta-
vo Indalécio.
Além de alguns fa-
miliares dos agracia-
dos e de integrantes 
da corporação, esteve 
presente também na 
solenidade compondo 
a mesa diretora o pre-

feito, Rodrigo Falsetti 
(Cidadania), o vice-
-prefeito, Major Mar-
cos Luiz Tuckuman-
tel (PSDB), o Tenente 
Coronel PM Eglis Ro-
berto Chiachirini, e o 
comandante do 26º 
Batalhão de Polícia 
Militar do Interior, 
Tenente Coronel PM 
Malco Basílio.
“Quero dizer o quanto 
somos gratos ao Corpo 
de Bombeiros, a Polí-
cia Militar, a parceria 
e respeito que nós te-
mos pela corporação, 
grande respeito, tanto 
que o nosso vice (pre-
feito), é um militar 
nato uma pessoa que-
rida. Contem comigo 
e com o vice-prefeito, 
a Prefeitura é sempre 
uma parceira”, enfati-
zou o prefeito.
Ainda em sua fala 
Falsetti destacou que 
existe um projeto em 
desenvolvimento jun-
to ao Corpo de Bom-
beiros chamado “Bom-
beiro Educador”, que 

apresentará aos alunos 
das escolas municipais 
de forma educativa o 
papel do oficial bom-
beiro na sociedade.
“O que a Câmara está 
fazendo hoje com esta 
solenidade, com a en-
trega dessas medalhas, 
eu chamo isso de gra-
tidão, de reconheci-
mento por tudo o que 
já fizeram, que fazem 
e continuarão fazen-
do, arriscando a vida 
por desconhecidos. 
É uma obrigação de 
nós agentes públicos 
em reconhecimento 
ao excelente trabalho 
que esses profissionais 
militares prestam aos 
nossos cidadãos aqui 
de Mogi Guaçu”, de-
clarou Campos.
Em seu discurso o 
Tenente Coronel PM 
Eglis Roberto Chiachi-
rini disse que se sentia 
honrado em participar 
da solenidade e agra-
deceu a homenagem 
que a Câmara Munici-
pal fez aos bombeiros. 

“Realmente é algo de 
extrema importância 
e precisamos cada vez 
mais estreitar as rela-
ções (com a Prefeitura 
e a Câmara) para fazer 
crescer cada vez mais 
esse trabalho, agrade-
ço demais essa porta 
aberta”, pontuou.
O homenageado Ma-
jor PM Kleber Moura 
de Oliveira disse que 
chegou a ficar enver-
gonhado e lisonjeado 
quando o seu nome 
surgiu para ser um dos 
agraciados pela meda-
lha de “Bombeiro do 
Ano”, por estar mais 
acostumado em situ-
ar-se na linha de fren-
te de atuação do Corpo 
de Bombeiros.
“Fiquei um pouco pre-
ocupado no primeiro 
momento, porque nes-
te momento a gente 
não tem, às vezes, a 
consciência de quan-
tos bombeiros em nos-
so estado estão sal-
vando vidas, e eles, o 
operacional, merece 

essa medalha, e é para 
eles eu dedico essa 
medalha”, declarou o 
Major.
O Capitão PM Vinicíus 
Zampolo, em sua fala, 
agradeceu aos seus 
pais por sua formação 
e educação, a sua es-
posa pelos 11 anos de 
união, a sua filha que 
sempre o recebe ao fim 
do dia com um sorriso 
no rosto, e o Legis-
lativo guaçuano pela 
aprovação unânime da 
condecoração.
“O Título (Bombeiro 
do Ano) tem duas fina-
lidades, a valorização 
do nosso bombeiro, 
que é o bem mais pre-
cioso da nossa corpo-
ração, que é a pessoa 
humana, estamos con-
cretizando isso hoje. A 
outra finalidade é o re-
conhecimento dos ser-
viços prestados pelo 
Corpo de Bombeiros”, 
destacou o comandan-
te do Subgrupamento 
de Bombeiros de Mogi 
Guaçu.

O prefeito Rodrigo 
Falsetti anunciou nes-
ta quinta-feira, dia 
5 de agosto, durante 
reunião de trabalho 
em seu gabinete, os 
nomes que estarão à 
frente das recém-cria-
das Secretarias Mu-
nicipais de Turismo 
e de Relações Insti-
tucionais e Desenvol-
vimento Econômico. 
Elas serão conduzi-
das, respectivamente, 
por Luiz Cláudio Soa-
res de Souza, o Luca, 
de 61 anos, e Alair 
Alves Júnior, o Alair 
Bellini, de 43 anos.
O prefeito deu boas-
-vindas aos novos se-
cretários e ressaltou 
que os nomes, que 
preservam a natureza 
técnica do quadro de 
profissionais do pri-

meiro escalão, irão re-
forçar o governo e con-
tribuir para o avanço 
de segmentos impor-
tantes. “Criamos estas 
pastas para dar mais 
protagonismo e am-
pliar a atividade da 
administração em se-
tores que serão funda-
mentais para o desen-
volvimento da cidade 
nos próximos anos”, 
ressaltou. “Acredito 
que o Alair e Luca têm 
muito a contribuir co-
nosco nesse sentido”.
Aos novos secretários, 
Rodrigo pediu empe-
nho e ritmo, a fim de 
que os trabalhos pos-
sam ser agilizados. 
“Eu cobro agilidade. 
Nós estamos mudan-
do a Prefeitura. É um 
trabalho lento, que 
não acontece do dia 

para a noite, mas que-
remos ela cada vez 
mais eficiente”.
O empresário Luiz 
Cláudio é presidente 
do Conselho Munici-
pal de Turismo (COM-
TUR), formado em 
gastronomia e técnico 
em hotelaria. É pro-
prietário dos restau-
rantes Ryöshi e O Pes-
cador. “A gente vem 
tentando desenvolver 
o turismo há muito 
tempo e, agora, vemos 
no Rodrigo essa pes-
soa para levantar essa 
área. É o turismo que 
vai ajudar a alavancar 
a economia dos mu-
nicípios”, ressaltou 
Luca.
Alair Belini é forma-
do em jornalismo e 
em análise e desen-
volvimento de siste-

mas. Tem passagens 
por diversos veículos 
de comunicação, com 
vasta experiência em 
TV e rádio. Recente-

mente, atuou na área 
de marketing como 
analista de atendi-
mento ao cliente. “É 
justamente essa mi-

nha experiência com 
o público e com a co-
municação que vai 
me ajudar nessa nova 
função”, destacou.
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Bolsa do Povo Educação recebe 73 mil inscritos

ESCOLAS EM PREPARAÇÃO PARA A 
RETOMADA

Prorrogadas inscrições para os cursos 
gratuitos do Novotec Expresso

Criado para auxiliar 
as famílias a supera-
rem os desafios edu-

cacionais e financei-
ros provocados pela 
COVID-19, o Bolsa 

do Povo Educação, 
programa de trans-
ferência de renda do 

Governo do Estado 
de São Paulo, ligado 
à Seduc-SP, recebeu 
73 mil inscrições de 
mães, pais e respon-
sáveis legais por alu-
nos da rede estadual, 
até o último 31 de ju-
lho.
Os inscritos passa-
rão agora para a se-
gunda fase da sele-
ção, quando serão 
entrevistados pelas 
equipes diretivas das 
unidades de ensino 
onde pleiteiam uma 
vaga. A convocação 
para desenvolver as 
atividades estão pre-
vistas para começar 
em 16 de agosto, de-
pois da aprovação 
pelas escolas e da va-
lidação pelas Direto-
rias de Ensino.
Os beneficiados pelo 

programa vão cum-
prir uma jornada 
de 4h diárias e re-
ceberão R$ 500 por 
mês, de agosto a de-
zembro de 2021. As 
principais atividades 
realizadas por eles 
serão a busca ativa 
dos alunos que dei-
xaram de frequentar 
a escola ou apresen-
taram aproveitamen-
to insatisfatório, o 
acolhimento dos es-
tudantes na volta às 
aulas, o apoio à Edu-
cação Especial e à 
escola de modo geral 
e, principalmente, 
o acompanhamento 
de protocolos sani-
tários, garantindo o 
retorno presencial 
seguro para estudan-
tes e funcionários.
“Continuamos avan-

çando muito com a 
vacina. E precisamos 
cuidar cada vez mais 
para que nossos alu-
nos não abandonem 
a escola. Estas 20 
mil mães, pais e res-
ponsáveis irão ser 
fundamentais neste 
processo”, destaca 
Rossieli Soares, Se-
cretário da Educação 
do Estado de SP.
Ao todo, o Bolsa do 
Povo Educação irá 
selecionar 20 mil res-
ponsáveis por alunos 
da rede estadual de 
ensino. A iniciativa 
faz parte de uma sé-
rie de ações de apro-
ximação entre escola 
e comunidade, pro-
movidas pela Secre-
taria de Educação do 
Estado de São Paulo.

Na segunda-feira (16), 
aconteceu o retorno dos 
alunos do ensino infan-
til, do fundamental 1 e 
do fundamental 2 à ro-
tina de aulas presenciais 
nas EMEBs (Escolas 
Municipais de Educação 
Básica). Nestes dias que 
antecedem a reabertura 
dos portões às crianças 
e adolescentes de nos-
sas escolas, a Prefeitura 
Municipal de Mogi Mi-
rim tem acompanhado 
de perto cada passo das 
unidades.
O prefeito Paulo de Oli-
veira e Silva conferiu a 
preparação das Escolas 
Municipais de Educa-
ção Básica, que prota-
gonizarão esta fase de 
retomada. Na EMEB 
“Jorge Bertolaso Stella”, 

no Parque do Estado II, 
por exemplo, após vis-
toria da VISA (Vigilân-
cia Sanitária), foi criada 
uma sala exclusiva para 
o acolhimento de alu-
nos que apresentarem 
algum tipo de sintoma 
gripal. Vários pontos fo-
ram adequados e o local 
estará apto para as aulas 
na segunda-feira.
Outro local entre os visi-
tados foi a EMEB “Dona 
Sinhazinha”, no Centro. 
A maioria dos tópicos 
do protocolo de segu-
rança sanitária já estava 
em cumprimento. Entre 
as adequações, a aquisi-
ção de protetores faciais 
(face shield) para os 
profissionais. Nesta se-
mana, acontece a entre-
ga de mais 30 protetores 

faciais, além de artigos 
como máscaras, luvas e 
aventais impermeáveis.
No mais, a unidade já 
apresentava aptidão 
para a organização de 
entrada e saída dos alu-
nos, ventilação adequa-
da das salas de aula e 
equipamentos de pro-
teção individual para as 
servidoras responsáveis 
pela higienização da 
unidade.
As 22 EMEBs serão as 
primeiras instituições 
de ensino da rede muni-
cipal a receber alunos e 
estão prontas para isso. 
A partir de 16 de agosto, 
as turmas serão dividi-
das, com a presença de 
50% em uma semana e 
de 50% na outra. Impor-
tante frisar que a pre-

sença do aluno na escola 
é facultativa e caberá a 
cada pai ou responsável 
decidir se deseja levá-lo 
ou não.
Aqueles que decidirem 
por seguir com seus fi-
lhos ausentes do forma-
to presencial assumirão 
formalmente o compro-
misso para que estes 
estudantes recebam o 
ensino remoto. Isto vale 
para as atividades virtu-
ais como também para 
a retirada de material 
impresso para aquelas 
famílias sem acesso à 
internet.
Nesta atual fase não ha-
verá aula presencial nos 
CEMPIs, que atendem 
crianças de 4 meses a 3 
anos e 11 meses. Exata-
mente pela complexida-

de da faixa compreendi-
da, que demanda maior 
dependência e proximi-
dade entre alunos e do-
centes, como cuidados 

no colo, higienização, 
entre outros, a retoma-
da para estas unidades 
acontecerá em outra 
fase.

Foram prorrogadas até 
domingo (15) as inscri-
ções para mais de 30 
mil vagas em 28 cur-
sos gratuitos de quali-
ficação profissional do 
Novotec Expresso em 
todas as regiões do Es-
tado.
O programa é uma ini-

ciativa do Governo do 
Estado de São Paulo, 
por intermédio da Se-
cretaria de Desenvol-
vimento Econômico, 
Ciência e Tecnologia, 
em parceria com a Se-
cretaria de Educação e 
o Centro Paula Souza 
(CPS), instituição res-

ponsável pelas Escolas 
Técnicas (Etecs) e Fa-
culdades de Tecnolo-
gia (Fatecs) estaduais. 
Os interessados devem 
acessar o site www.no-
votec.sp.gov.br.
O Novotec Expresso é 
uma das modalidades 
do Novotec, que dispo-

nibiliza cursos de quali-
ficação profissional para 
jovens de até 24 anos, 
com duração de 120 ho-
ras, com o apoio de Ete-
cs, Fatecs e outras ins-
tituições. Seguindo os 
protocolos sanitários, 
as aulas serão ministra-
das em formato online 
e semipresencial, con-
forme disponibilidade 
local e escolha do parti-
cipante. As aulas remo-
tas são transmitidas ao 
vivo, por meio de pla-
taformas digitais, e os 
encontros presenciais 
ocorrem na unidade es-
colhida na inscrição.
Como se inscrever
Podem se candidatar a 
uma vaga, jovens entre 
14 e 24 anos, com Ensi-
no Fundamental com-
pleto. É importante fi-
car atento aos critérios 
de classificação utiliza-
dos para selecionar os 
alunos quando há mais 
inscritos que vagas. O 
programa não utiliza 
exame de seleção e tem 
como premissa a pari-
dade de gênero dentro 

das turmas. A priorida-
de são estudantes ma-
triculados no Ensino 
Médio da rede estadual 
e das Etecs.
Ao acessar o site, bas-
ta fazer um cadastro 
simples e selecionar o 
município de interes-
se para verificar quais 
cursos estão disponí-
veis. A comunicação 
com os inscritos é feita 
pelo e-mail cadastrado 
na hora da inscrição. As 
aulas têm previsão de 
início em 30 de agosto.
São 28 cursos, para 
atender às demandas 
do mercado e aos inte-
resses dos jovens, divi-
didos em quatro áreas:
Gestão e Negócios – 
Ajudante de Logística; 
Assistente Financeiro; 
Atendente de Farmácia; 
Auxiliar de Vendas; Co-
municação e Projeto de 
Vida para o Mercado de 
Trabalho; Excel Aplica-
do à Área Administrati-
va; Gestão de Pequenos 
Negócios; Gestão de 
Projetos com MS Pro-
ject; Gestão de Proje-

tos Sociais; Office 2019; 
Rotinas de Recursos 
Humanos e Técnicas de 
Atendimento.
Tecnologia da Infor-
mação e Comunicação 
– Computação em Nu-
vem; Criação de Sites 
e Plataformas Digitais; 
Design de Plataformas 
Digitais e Experiência 
do Usuário; Introdução 
a Banco de Dados; In-
trodução ao Desenvol-
vimento em Java; Jogos 
Digitais; Marketing Di-
gital e Vendas em Redes 
Sociais; Programação 
Básica para Android; e 
Segurança no Mundo 
Digital.
Produção Cultural e 
Design – Agente Cul-
tural; Auxiliar de Pro-
jetos Gráficos; Edição 
de Vídeo para Youtube; 
Introdução à Anima-
ção Digital; Photoshop 
e CorelDRAW – Tra-
tamento de Imagem e 
Ilustração Digital.
Meio Ambiente – Intro-
dução à Jardinagem; e 
Paisagismo – Técnicas 
e Projeto.

20 mil passam a receber o benefício a partir de 16 de agosto

Entre as adequações, a aquisição de protetores faciais (face shield) para os profissionais

São 28 opções para jovens de até 24 anos, em áreas como Gestão e Negócios, Tecnologia da Informação e Comunicação e Meio Ambiente

As máscaras serão destinadas às escolas municipais para prevenção 
de servidores e alunos / Foto: Secretaria Municipal de Educação

Na EMEB “Jorge Bertolaso Stella”, no Parque 
do Estado II, foi criada uma sala exclusiva para 
o acolhimento de alunos que apresentarem al-
gum tipo de sintoma gripal / Foto: Divulgação 

O Novotec Expresso é uma das modalidades do Novotec, que disponibi-
liza cursos de qualificação profissional para jovens de até 24 anos / Foto: 

Divulgação 

Educação
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Câmara dos Deputados derruba voto impresso 

Doria sobre desfile militar: “Tão ridículo quanto 
o governo Bolsonaro”

Apesp institui portaria sobre digitalização e 
eliminação segura de documentos

No dia em que blindados 
militares desfilaram pela 
Praça dos Três Poderes, 
numa ação considerada 
como pressão do governo 
contra o Congresso pela 
aprovação do voto im-
presso, a Câmara rejeitou 
a proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que 
modificava o sistema elei-
toral. Em sessão marcada 
por discursos em defesa 
da democracia, a matéria 
— pivô da crise entre o pre-
sidente Jair Bolsonaro e a 

cúpula do Judiciário — ob-
teve 229 votos favoráveis e 
218 contrários, mas, para 
ser aprovada, precisaria do 
apoio de pelo menos 308 
deputados — o equivalente 
a três quintos dos 513 par-
lamentares.
A derrubada do texto, po-
rém, não deve encerrar a 
discussão sobre mudan-
ças no processo eleitoral. 
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), alia-
do do Planalto, defendeu 
que os Três Poderes esta-
beleçam um diálogo sobre 

possíveis medidas para 
aprimorar a auditagem dos 
votos.
Nas últimas semanas, Bol-
sonaro tem atacado minis-
tros do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
e repetido que não haverá 
eleições em 2022 sem voto 
impresso, em flagrante 
desrespeito à Constituição. 
Sem apresentar provas, o 
chefe do Executivo insis-
te em disseminar a infor-
mação falsa de que a urna 
eletrônica é vulnerável a 

fraudes e não é auditável. 
Em razão das ameaças, ele 
passou a ser investigado 
em inquéritos nos dois tri-
bunais.
A PEC 135/19, de autoria 
da deputada Bia Kicis (PS-
L-DF), previa que o voto 
registrado pelo eleitor na 
urna eletrônica fosse im-
primido em uma urna in-
devassável, para fins de 
auditoria. A proposta foi 
levada para a votação no 
plenário por decisão de Ar-
thur Lira, mesmo depois 
de a comissão especial do 
voto impresso rejeitar, na 
semana passada, o parecer 
do relator, Filipe Barros 
(PSL-PR), favorável ao tex-
to.
O colegiado também apro-
vou um parecer do deputa-
do Raul Henry (MDB-PE) 
pelo arquivamento da ma-
téria. Segundo o presidente 
da Câmara, a manifestação 
do conjunto dos deputados 
da Casa era importante 
para garantir “a tranquili-
dade das próximas eleições 
e para que possamos traba-
lhar em paz até janeiro de 
2023”.
Na sessão de ontem, o PSL 
foi o único que apresentou 
requerimento para adiar a 
votação — por cinco ses-

sões plenárias. Já o líder do 
governo, Ricardo Barros 
(PP-PR), tentou, ao lado 
do PSL, impedir que a dis-
cussão da PEC fosse encer-
rada para que se iniciasse a 
votação. Ambos os pedidos 
foram rejeitados.
Em seguida, líderes de 16 
partidos orientaram as 
respectivas bancadas a vo-
tarem contra a proposta, 
enquanto outros três enca-
minharam seus parlamen-
tares no sentido favorável 
ao texto. Outros seis líde-
res decidiram liberar seus 
deputados para votarem 
como quisessem.
Durante a sessão plenária, 
parlamentares de vários 
partidos protestaram con-
tra o desfile de blindados 
da Marinha na Esplanada 
dos Ministérios, ocorrido 
horas antes com a parti-
cipação de Bolsonaro. A 
maioria considerou que o 
evento foi uma forma de o 
chefe do governo pressio-
nar a Câmara pela aprova-
ção da PEC.
Após a votação, Lira afir-
mou que o plenário cum-
priu sua missão e disse es-
perar que a discussão sobre 
o voto impresso na Câmara 
esteja encerrada em defini-
tivo. “Eu queria, mais uma 

vez, agradecer ao plenário 
desta Casa pelo compor-
tamento democrático de 
um problema que é tratado 
por muitos com muita par-
ticularidade, com muita 
segurança. A democracia 
do plenário desta Casa deu 
uma resposta a esse assun-
to. E, na Câmara, eu espero 
que esse assunto esteja de-
finitivamente enterrado”, 
destacou.
A derrota da PEC já era 
dada como certa, inclusive 
pelo próprio Lira. Horas 
antes da votação, ele defen-
deu que, caso a proposta 
fosse rejeitada, Executivo, 
Legislativo e Judiciário se 
reunissem para discutir a 
questão da auditagem dos 
votos nas eleições.
“Todos os deputados que 
estão aqui foram eleitos 
pelo sistema de urna ele-
trônica. Eu venho dizendo 
que já participei de oito 
eleições, seis delas no sis-
tema eletrônico. Eu não 
posso, nem devo, nem te-
nho prova para dizer que o 
sistema não é correto, mas 
eu disse, também, que não 
custa nada nós chegarmos 
a um acordo pacífico entre 
os Poderes de se aumentar 
a auditagem das urnas”, 
enfatizou.

O governador de São Pau-
lo, João Doria (PSDB) 
teceu duras críticas ao 
presidente da República, 
Jair Bolsonaro (sem par-
tido). O social democra-
ta chamou Bolsonaro de 
“pior presidente do Bra-
sil” e disse lamentar que 
o governo federal tenha 
esquecido a população. 
A entrevista está dispo-
nível nas redes sociais do 
Correio Braziliense, com 
reprise na TV Brasília às 
0h40 desta quinta-fei-
ra (12) e mais tarde, às 
13h20.
Ao criticar Bolsonaro, 
Doria comentou o desfile 
de blindados ue o presi-
dente da República pro-
moveu na tentativa de 
intimidar o Congresso, 
na manhã de terça-feira 
(10), dia em que a Câma-
ra viria a derrubar a Pro-

posta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 135/2019, 
batizada de PEC do voto 
impresso. O desfile foi 
vexame internacional. 
Questionado sobre como 
resolver a situação, Doria 
disse que “com a eleição 
em 2022, e com o povo 
na rua”.
Jair Bolsonaro está se 
apresentando como o 
pior presidente da histó-
ria da República. E pior 
que ser um mal presi-
dente, é ter um psicopata 
na presidência da Repú-
blica. Esse ato de desfi-
lar tanques na frente do 
planalto, dos poderes, o 
Poder Legislativo, Judi-
ciário, o Supremo (Tribu-
nal Federal), é de um ri-
dículo atroz. Só na cabeça 
de Bolsonaro, e dos que 
pensam pequeno como 
ele, promover um desfile 

ridículo”, atacou.
Doria comentou a reper-
cussão internacional do 
episódio, caracterizado 
como ato típico de repú-
blica bananeira. “O Brasil 
ficou ainda mais exposto 
ao ridículo internacional. 
Foi motivo de chacota 
nos grandes jornais in-
ternacionais. Mostrando 
tanques ultrapassados, 
expelindo monóxido de 
carbono, e um deles vi-
rou. Foi uma incompe-
tência tão grande, tan-
ques velhos, inoperantes, 
e ainda um capota. É de 
um ridículo atroz. Tão ri-
dículo quanto o governo 
Bolsonaro”, atacou Do-
ria.
Ao comentar a crise do 
governo federal, o gover-
nador disse que o PSDB 
contribui para ajudar o 
país. Segundo o tucano, 

o partido tem três go-
vernadores empenhados 
nisso — Reinaldo Azam-
buja (Mato Grosso do 
Sul), Eduardo Leite (Rio 
Grande do Sul) e ele pró-
prio, em São Paulo. “E o 
PSDB tem uma boa ban-
cada federal, no âmbito 
do Congresso, tem voz, 
tem o ex-presidente da 
República, FHC, que é 
um símbolo da democra-
cia, do bom pensamento, 
da liberdade, da defesa 
da Constituição. Estamos 
agindo e continuaremos 
a agir em defesa do Bra-
sil”, explicou o governa-
dor. “Mas, temos um go-
verno medíocre, incapaz, 
inoperante e negacionis-
ta. Temos que defender 
o Judiciário, o Legisla-
tivo e o povo para que o 
desastre não aumente”, 
afirmou.

Risco à democracia
Doria afirmou que é pre-
ciso manter-se atento a 
respeito das ameaças que 
Bolsonaro faz à democra-
cia. “O presidente revela 
sua vocação autoritária 
ameaçando a Suprema 
Corte; ameaçou o Legis-
lativo, em tempos em que 
o deputado Rodrigo Maia 
era presidente da Câma-
ra e (Davi) Alcolumbre 
do Senado; ameaça go-
vernadores; quis reti-
rar a Polícia Militar dos 
governadores estaduais 
com um PL estapafúrdio, 
rejeitado na Câmara. Ele 
constantemente flerta 
com o autoritarismo. Te-
mos que estar atentos.”
O governador de São 
Paulo evitou tratar dire-
tamente sobre um pos-
sível impeachment do 
presidente da República. 

Disse que a decisão cabe 
ao Congresso Nacional. 
“Mas isso nasce eviden-
temente do clamor das 
ruas, que impulsiona. O 
desrespeito à lei, a de-
sordem e desobediência 
à Constituição também 
podem levar ao impedi-
mento de um mandato 
de um presidente da Re-
pública”, destacou.
“O que nos entristece é o 
desastre de uma gestão 
pública que abandonou 
o país, seu povo, diante 
de uma pandemia que já 
levou a vida mais de 565 
mil brasileiros e que le-
vou a uma desordem eco-
nômica sem tamanho, 
com mais de 20 milhões 
de desempregados. O 
Brasil vive sua pior fase 
de qualquer tempo na 
área social e econômica”, 
lamentou Doria.

O Arquivo Público do 
Estado de São Paulo 
(APESP) publicou no 
Diário Oficial da última 
sexta-feira (5) a Porta-
ria 5 – Uapesp/Saesp, 
de 5-8-2021, que orienta 
os órgãos e entidades da 
Administração Pública 
Estadual sobre a digita-
lização de documentos 
públicos, a gestão e a pre-
servação de seus repre-
sentantes digitais para 
que produzam os mes-
mos efeitos legais de do-
cumentos originais.
A portaria permite aos 
órgãos estaduais digi-
talizar e eliminar docu-
mentos de forma segura, 
desde que sigam os pro-
cedimentos estabelecidos 
pelo Sistema de Arquivos 
do Estado de São Paulo 
em Plano de Classifica-

ção e Tabela de Tempo-
ralidade de Documentos.
Assim, somente os do-
cumentos avaliados cuja 
destinação final seja a 
eliminação podem ter 
seu original digitalizado e 
eliminado. Os documen-
tos avaliados de valor 
histórico não podem ter 
seus originais eliminados 
e sim destinados para o 
acervo permanente do 
APESP.
Esta é a primeira ação 
concreta do projeto Ar-
quivo Digital SP que 
prevê a salvaguarda de 
documentos históricos 
para o futuro, garantindo 
a preservação digital dos 
documentos atuais e dos 
próximos que ainda se-
rão criados.
Para o coordenador do 
APESP, Thiago Lima Ni-

codemo, esta portaria é 
imprescindível para uma 
política de gestão de da-
dos governamentais que 
acelere o processo de di-
gitalização dos serviços 
do Estado, mas que seja 
segura do ponto de vis-
ta da preservação docu-
mental, do acesso à infor-
mação e do respeito aos 
dados pessoais sensíveis. 
“Um passo fundamental 
para digitalização plena 
do Estado, com atenção 
à gestão dos dados go-
vernamentais, segurança 
da informação pessoal e 
a preservação da memó-
ria, seja em papel ou em 
documento nato-digital”, 
afirma Nicodemo.
O texto da Portaria foi 
elaborado por servidores 
do APESP com a colabo-
ração do professor Hum-

berto Innarelli, diretor 
técnico de Coordenação 
de Serviços do Arquivo 
Edgard Leuenroth, do 
Instituto de Filosofia e 
Ciências Humanas da 
Universidade Estadual de 
Campinas (AEL/IFCH/
UNICAMP). Considerou 
as diretrizes da política 
nacional de arquivos pú-
blicos e privados estabe-
lecidos pela Lei federal n. 
8.159-1991, buscou con-
ciliar o Decreto federal 
n. 10.278/2020 com as 
normas e procedimen-
tos já estabelecidos pelo 
Sistema de Arquivos do 
Estado de São Paulo (SA-
ESP), que tem o APESP 
como órgão central.
A Portaria orienta órgãos 
e entidades da adminis-
tração pública estadual 
sobre a necessidade de 

adequar-se à política es-
tadual de gestão docu-
mental como condição 
para que a digitalização 
de documentos públicos 
produza representantes 
digitais com os mesmos 
efeitos legais dos docu-
mentos originais.
Desta forma, será neces-
sária a aplicação das Ta-
belas de Temporalidade 
de Documentos, aprova-
das pelo APESP; o cum-
primento do Decreto es-
tadual nº 48.897/2004 
para dar publicidade e 
transparência aos pro-
cessos de migração de 
suporte e eliminação dos 
documentos, sob a res-
ponsabilidade das res-
pectivas Comissões de 
Avaliação de Documen-
tos e Acesso (CADA); 
a análise para eventual 

guarda de documentos 
que contenham dados 
que possam dificultar a 
legibilidade dos repre-
sentantes digitais; e a ob-
servação aos requisitos 
e metadados obrigató-
rios para um sistema de 
gestão de documentos, 
conforme estabelecido 
pela Instrução Normati-
va APE/SAESP 1/2009, 
atualizada pela Porta-
ria UAPESP/ SAESP – 
4/2020.
Portanto, a portaria está 
alinhada às normas e 
procedimentos já imple-
mentados e espera-se 
que, com sua aplicação, 
seja atingido o objetivo 
de garantir a segurança 
jurídica, a autenticidade, 
a integridade e a transpa-
rência deste novo proces-
so.

Decisão é resposta a série de ataques ao TSE e de ameaças à realização das eleições, feitos pelo chefe do Executivo

Além de criticar Bolsonaro, falou sobre as prévias do PSDB, eleições, meio ambiente e vacinação contra o coronavírus

Recurso permite a órgãos estaduais o uso da cópia digital, seguindo o Plano de Classificação e Tabela de Temporalidade de Documentos

Câmara dos Deputados / Foto: Cleia Viana
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Luan Fértil é o campeão do Campeonato de Futebol 
Virtual

Nove dos momentos mais memoráveis dos Jogos 
Olímpicos Tóquio 2020

Italo Ferreira e Gabriel Medina regressam após 
Tóquio 2020

E saiu o grande cam-
peão do primeiro Cam-
peonato Municipal de 
Futebol Virtual, pro-
movido pela Secretaria 
de Esporte Juventude 
e Lazer (Sejel) de Mogi 
Mirim. Neste sábado 
(7), Luan Tagliaferro 
Fértil faturou o título 
ao vencer Pedro Gabriel 
Toledo de Oliveira na 
final. As partidas decisi-
vas foram realizadas no 
Centro Cultural Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva.
Como foi
O primeiro da tarde 
foi entre Renan Bastos 
e Gabriel Amaral Ma-
chado. O confronto foi 
equilibrado e com pou-
cos gols, terminando 
em 1 a 0 para Gabriel. 
No segundo jogo das 
quartas de final saiu o 
rival de Gabriel na semi. 
Luan Fértil venceu Lu-
cas Frassi por 3 a 1.
Na outra chave, o pri-
meiro confronto ter-
minou com vitória de 
Victor Campos por 6 a 
3 sobre Caio Prado. Ele 

avançou para enfren-
tar Pedro Oliveira, que 
fez 5 a 2 sobre Matheus 
Saccini.

Nas semifinais, mais 
emoção. E muitos gols, 
claro. Gabriel Machado 
e Luan Fértil empata-

ram no tempo normal e, 
na prorrogação, vitória 
de Luan por 3 a 2. No 
outro confronto, Pedro 

Oliveira fez 7 a 4 sobre 
Victor Campos, na par-
tida com mais bolas na 
rede neste sabadão.

A decisão
E desta maneira ambos 
avançaram para a deci-
são, única fase realiza-
da no sistema de ida e 
volta e com previsão de 
desempate final. Luan 
escolheu a França. Pe-
dro, mais uma vez, foi 
com o PSG. Na primei-
ra partida, muito equi-
líbrio e alterações no 
comando do placar. Ao 
final, vitória de Pedro 
por 5 a 4. Assim, obte-
ve a vantagem de atuar 
pelo empate no segun-
do jogo para ser cam-
peão. Pedro chegou a 
ficar à frente, abrindo 5 
a 1, mas Luan conseguiu 
uma virada incrível e 
ganhou por 7 a 5.
Ou seja, desempate! Aí, 
mais uma vez, chuva de 
gols. Outra vez, reve-
zamento no comando 
do placar e, na reta fi-
nal, Luan assegurou a 
vitória, fazendo 8 a 7 e 
se tornando o primeiro 
campeão do Campeona-
to Municipal de Futebol 
Virtual de Mogi Mirim.

Com a chama Olímpica 
apagada na Cerimônia 
de Encerramento na noi-
te de domingo, os Jogos 
Olímpicos Tóquio 2020 
oficialmente chegaram 
ao fim. E que Jogos! Tan-
tos exemplos incríveis de 
coragem e habilidade; de 
espírito esportivo e emo-
ção que espelham o novo 
lema Olímpico: “Mais rá-

pido, mais alto, mais for-
te - juntos.”
Aqui estão alguns dos 
melhores momentos de 
Tóquio 2020.
Desistência de Simone 
Biles da competição e re-
torno para vencer o bron-
ze
Um dos grandes nomes 
da ginástica artística em 
Tóquio 2020 - e talvez 

dos Jogos como um todo 
- foi Simone Biles: a mais 
bem-sucedida ginasta 
americana da história. 
No entanto, a atleta de 
24 anos se retirou da fi-
nal por equipes após seu 
primeiro salto, depois ex-
plicando que ela não que-
ria arriscar uma medalha 
para o time (os EUA ga-
nharam a prata no even-
to).
Ela então se retirou de 
três das quatro finais de 
aparelhos para focar em 
sua saúde mental; sua de-
cisão foi muito aplaudida 
pelos fãs e atletas (in-
cluindo os que estavam 
em Tóquio) em todo o 
mundo. Em uma grande 
demonstração de força 
mental e coragem, Biles 
retornou à competição 

para participar da final 
da trave, conquistando 
uma medalha de bron-
ze - sua sétima medalha 
Olímpica da carreira.
“[O bronze] significa 
muito mais do que todos 
os ouros, porque eu pas-
sei por tanta coisa nos 
últimos cinco e na última 
semana enquanto esti-
ve aqui; eu estava... foi 
muito emocionante”, ela 
disse ao TODAY Show da 
NBC. “Eu estou muito or-
gulhosa de mim mesma 
e de todas essas meninas 
também. No fim do dia, 
nós não somos apenas 
entretenimento. Somos 
humanos também. Te-
mos coisas acontecendo 
conosco por trás das câ-
meras... Tive que dar um 
passo para trás e focar 

em mim mesma.”
Elaine Thompson-Herah 
faz história Olímpica
Antes de Tóquio 2020, 
nenhuma mulher ha-
via defendido os títulos 
dos 100m e dos 200m 
na mesma edição. Mas 
Elaine Thompson-Herah 
não é qualquer atleta. A 
velocista jamaicana con-
quistou o ouro nos 100m 

em 31 de julho em um 
tempo incrível de 10,61 
segundos, quebrando o 
recorde Olímpico de 33 
anos da lenda americana 
Florence Griffith Joyner 
de 10,62, que ela esta-
beleceu em Seul 1988. O 
tempo também a colocou 
como segunda colocada 
da história atrás de Grif-
fith Joyner.

A Brazilian Storm retoma 
a atividade da World Surf 
League (WSL) com um 
evento em Barra de La 
Cruz, no regresso a uma 
praia onde não compe-
tiam há 15 anos. A zona 
se situa no sudoeste do 
México, no estado de Oa-
xaca, e marca a reta final 
da época da WSL tendo 
se iniciado com ondas de 
3-4 pés nas primeiras ba-
terias.
O evento apenas termina 
no dia 19 de agosto e dele 
sairão o top 5 de homens 
e mulheres da temporada 
que vão competir nas Fi-
nais da WSL, em Lower 
Trestles, na Califórnia, 
entre 9 e 17 de setembro. 
O local das Finais é de boa 
memória para o Brasil, já 
que na última vez que o 
circuito mundial passou 

por Lower Trestles, em 
2017, o evento caiu para 
Filipe Toledo – atual-
mente 3º classificado da 
WSL e vencedor de duas 
etapas em 2021 – e Sil-
vana Lima num exemplo 
do domínio da Brazilian 
Storm.
Italo Ferreira é o cam-
peão em título da WSL e 
após campanha vitorio-
sa na praia de Tsuriga-
saki, onde se converteu 
no primeiro vencedor da 
medalha de ouro no sur-
fe em Jogos Olímpicos, o 
surfista de Baía Formosa 
tem como objetivo reva-
lidar o título de 2019 da 
WSL.
Gabriel Medina quer se-
guir em frente após a 
competição Olímpica, 
onde surfou muito bem, 
mas acabou eliminado 

nas semifinais por Ka-
noa Igarashi. O número 
um mundial perdeu de-
pois a medalha de bronze 
para o australiano Owen 
Wright. Gabriel Medina 
tem dois títulos da WSL 
(2018 e 2014) e foi o pri-
meiro brasileiro campeão 
da maior prova mundial 
de surfe, iniciando o perí-
odo de domínio da gera-
ção conhecida como Bra-
zilian Storm.
World Surf League re-
gressa ao Brasil em 2022
Silvana Lima viu o nível 
apresentado em Tóquio 
2020 se traduzir num 
convite para Barra de La 
Cruz. A atleta foi elimina-
da nos Jogos nas quartas 
de final por Carissa Mo-
ore, que venceria na es-
treia Olímpica do surfe. A 
norte-americana é ainda 

tetracampeã mundial.
A cearense tem no his-
tórico quatro vitórias em 
etapas do Championship 
Tour e é um exemplo de 
superação já que após 
deixar o circuito em 2015 
parecia ter terminado 
sua carreira internacio-
nal. A surfista de Para-
curu surpreendeu com 
um regresso digno de um 
filme: para poder compe-
tir nas rodadas de classi-
ficação de vários eventos 
teve que vender o carro e 
o apartamento, comple-
tando o regresso impro-
vável ao circuito com a 
vitória em Lower Trestles 
aos 32 anos, sua primeira 
vitória desde 2010.

Tatiana Weston-Webb, 
que resistiu em Tóquio 
2020 até às oitavas de 

final perdendo para a ja-
ponesa Amuro Tsuzuki, 
também está competindo 
no México. A gaúcha foi 
6ª classificada na WSL 
em 2019 e 4ª na época 
anterior. Entretanto já é 
conhecido o calendário 
da WSL para a próxi-
ma temporada e há uma 
grande notícia: a World 
Surf League regressa ao 
Brasil em 2022 com uma 
etapa em Saquarema (Rio 
de Janeiro). A programa-
ção inclui ainda o retorno 
a Portugal, concretamen-
te à praia de Supertubos, 
em Peniche, onde a WSL 
esteve presente todos os 
anos desde 2009, com 
exceção de 2020 por mo-
tivo da pandemia.

Conheça o calendário da 
WSL para 2022:

● Pipeline, Havaí - 
29 de janeiro a 10 de fe-
veiro
● Sunset, Havaí - 11 
a 23 de fevereiro
● Peniche, Portugal 
- 3 a 13 de março
● Bells Beach, Aus-
trália - 10 a 20 de abril
● Margaret River, 
Western Austrália - 24 de 
abril a 4 de maio
● G-Land, Indoné-
sia - 28 de maio a 6 de ju-
nho
● Trestles, Estados 
Unidos - 15 a 22 de junho
● Saquarema, Brasil 
- 27 de junho a 4 de julho
● Jeffreys Bay, Áfri-
ca do Sul - 9 a 18 de julho
● Teahupo’o, Tahiti 
- 11 a 21de agosto
● Finais da WSL 
(ainda por definir) - 7 a 
18 de setembro

As partidas decisivas foram realizadas no Centro Cultural Lauro Monteiro de Carvalho e Silva

De momentos históricos inéditos a episódios de dor e alegria compartilhadas, Tóquio 2020 foram os Jogos Olímpicos que vão ficar na memória.

World Surf League reúne a elite no México. Italo Ferreira, campeão Olímpico em Tóquio 2020, Gabriel Medina, bicampeão da World Surf Lea-
gue, bem como Silvana Lima e Tatiana Weston-Webb voltam a competir após a estreia do surfe no programa Olímpico

Esporte

O primeiro da tarde foi entre Renan Bastos e Gabriel Amaral Machado. O confronto foi equili-
brado e com poucos gols, terminando em 1 a 0 para Gabriel / Foto: Divulgação 
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CASA DA CULTURA DE MARTIM FRANCISCO É 
REFORMADA

INICIADO PROJETO FOTOGRÁFICO “BELEZA REAL, 
CORPO PLURAL”

Dia Internacional dos Povos Indígenas

Os moradores do Dis-
trito de Martim Fran-
cisco ganharam um 
novo espaço para o 
desenvolvimento de 
ações culturais. De-
teriorada pela ação 
do tempo, a Casa da 
Cultura – localiza-

da em uma sala na 
Subprefeitura – ga-
nhou ampla refor-
ma nos últimos dias. 
A sala recebeu nova 
pintura, o que era ne-
cessário pois as pare-
des estavam cheia de 
fezes de pássaros que 

faziam os seus ninhos 
sobre as luminárias 
instaladas no local.
As luminárias tam-
bém foram arruma-
das e coladas no teto, 
dando um novo as-
pecto ao local.
A Casa da Cultura 
de Martim Francis-
co foi inaugurada na 
primeira gestão do 
Prefeito Paulo de Oli-
veira e Silva (1997 – 
2000). De lá pra cá, 
não recebeu grandes 
investimentos ou me-
lhorias.
Agora, com a reforma 
finalizada, o espaço 
vai se transformar em 
uma sala multiuso, 
onde haverá forma-
ções diversas, dentre 
elas, ações culturais 
gratuitas dentro do 

projeto “Pontinhos 
de Cultura”, que visa 
descentralizar ações 
da Cultura e Turismo 
para estar mais pró-
ximo da comunidade.
A primeira ação a ser 
realizada na revitali-
zada Casa da Cultu-
ra será o Oficina de 
Viola Caipira para 
iniciantes, uma rea-
lização do  Sindicato 
Rural de Mogi Mirim, 
através de convênio 
com o SENAR/AR/
SP em parceria com 
a Orquestra de Viola 
Caipira e a Prefeitura 
de Mogi Mirim.
O curso é totalmente 
gratuito com certifi-
cação válida em todo 
território nacional. 
As aulas começam 
em 18 de agosto. As 

vagas são limitadas 
e a formação é pre-
sencial, seguindo 
todos os protocolos 
sanitários de comba-
te à Covid-19. Os in-
teressados que ainda 
não se inscreveram 
podem enviar mensa-

gem para o  WhatsA-
pp (19) 9. 9 726-2598 
e falar com Carlos 
Alberto de Campos 
Junior ou procurar 
a Subprefeitura de 
Martim Francisco, de 
segunda a sexta das 
8h às 16h.

A Prefeitura Mogi Mirim 
por meio das secretarias 
de Cultura e Turismo e 
Mobilidade Urbana, es-
tão promovendo o projeto 
“Beleza real, corpo plural”. 
Tratam-se de ensaios foto-

gráficos para pessoas com 
deficiência, através do tra-
balho do fotógrafo Carlos 
Almeida.
O ensaio vai gerar uma ex-
posição itinerante que será 
disponibilizada para os 
munícipes dentro da pro-

gramação da “1º Semana 
Inclusiva de Mogi Mirim”.
Na semana passada, entre 
os dias 02 a 04 de agos-
to foram produzidas, no 
Centro Cultural, as fotos 
das pessoas que se inscre-
veram.
No total, foram 27 inscritos 
com as mais variadas defi-
ciências e, destes, 15 foram 
selecionados por ordem de 
inscrição para participar 
do projeto com um ensaio 
fotográfico gratuito.
“Emocionada, com o co-
ração repleto de gratidão, 
quero agradecer a esse 
lindo trabalho nunca exer-
cido em nossa cidade, por 
enaltecer as diferenças 
onde se mostra que o úni-
co obstáculo é o precon-
ceito!”, comentou Eliana 
Cândido, mãe de um dos 
participantes do ensaio 
fotográfico, Vinícius Cân-
dido.
De acordo com as secre-

tarias de Cultura e Turis-
mo e Mobilidade Urbana, 
este tipo de iniciativa tem 
um efeito muito importan-
te para a autoestima das 
pessoas com deficiência e 
para a ampliação do olhar 
de toda a sociedade em re-

lação às diferenças.
Em breve, as fotos estarão 
expostas ao público. A ex-
posição está programada 
para acontecer entre os 
dias 21 e 24 de setembro, 
na “1º Semana Inclusiva 
de Mogi Mirim”.

O cronograma completo 
desta semana inclusiva 
ainda não está fechado, 
mas contará com ativida-
des diversas para sensibi-
lizar e informar os muní-
cipes sobre a realidade das 
pessoas com deficiência.

Os costumes, tradições 
e cultura dos índios 
Guarani estão retrata-
dos e narrados na ex-
posição virtual audio-
visual “Viver, Lutar o 
Modo de Ser Guarani”, 
que estreou nesta se-
gunda-feira (09/08), 
Dia Internacional dos 
Povos Indígenas, e 
pode ser vista até 09 
de setembro. A mos-
tra, parceria e acervo 
do Museu do Índio, 
apresenta conteúdo 

rico da sociedade indí-
gena produzido pelos 
cineastas e fotógrafos 
guarani Alberto Alva-
res Tupã R´ay, Wera 
Miguel e Wera Xunu 
Vanderlei.
O público conhecerá os 
saberes do Povo Gua-
rani Mbya em uma sé-
rie de dez vídeos com 
duração de um minuto 
cada, em média. Cada 
um dos episódios cap-
ta a essência da vida 
cotidiana dos indíge-

nas, que contam com 
simplicidade e devo-
ção um pouco da sua 
cultura, da sua exis-
tência. Os vídeos são 
uma representação da 
cultura e memória dos 
povos indígenas e le-
vam a uma viagem de 
amplo conhecimento 
ao mundo dos povos 
mais antigos do Brasil.

Os episódios estão 
nomeados e dividi-
dos para contar sobre 

A primeira ação a ser realizada na revitalizada Casa da Cultura será o Oficina de Viola Caipira para iniciantes

No total, foram 27 inscritos com as mais variadas deficiências e, destes, 15 foram selecionados por ordem de inscrição

De ontem 09 de agosto  a 09 de setembro, a mostra audiovisual “Viver, Lutar o Modo de Ser Guarani” poderá ser vista no portal da companhia

Com a reforma finalizada, o espaço vai se trans-
formar em uma sala multiuso, onde haverá ações 
culturais gratuitas dentro do projeto “Pontinhos 

de Cultura” / Foto: Divulgação 

O ensaio vai gerar uma exposição itinerante que será dis-
ponibilizada para os munícipes dentro da programação da 
“1º Semana Inclusiva de Mogi Mirim” / Foto: Divulgação 

Cultura

Os episódios estão nomeados e divididos para contar sobre a alma, 
os cantos, as ervas medicinais, as brincadeiras, a saúde da mulher 
indígena, a erva mate, as comidas tradicionais, o artesanato e as 

árvores e mata / Foto: Divulgação 

a alma, os cantos, as 
ervas medicinais, as 
brincadeiras, a saúde 
da mulher indígena, a 
erva mate, as comidas 
tradicionais, o arte-
sanato e as árvores e 
mata.
Arte na CPTM 
Com o propósito de 

promover a criação ar-
tística, a CPTM abre 
espaços para grafite, 
mostras, exposições, 
apresentações e mani-
festações culturais de 
artistas e instituições 
parceiras.
 Serviço 
Exposição virtual “Vi-

ver, Lutar o Modo de 
Ser Guarani”
Data: de 09 de agosto 
a 09 de setembro de 
2021
Onde: www.cptm.sp.
gov.br/a-companhia/
acoes-sociais/Pages/
Viver-Lutar-o-Modo-
-de-Ser-Guarani.aspx
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Agendamento online de vacina em Mogi Guaçu registra 
recorde de acessos 

Hospital Municipal recebe a doação de nove cadeiras 
de rodas

MOGI MIRIM RECEBE 4.475 TESTES RÁPIDOS 
DE COVID

NOTA - HOSPI-
TAL MUNICIPAL 
DE MOGI GUAÇU 
RETOMA EXAM-
ES DE ENDOSCO-
PIA E COLONOS-

COPIA

O agendamento de vaci-
nação contra a Covid-19 
para pessoas com idade 
igual ou superior a 18 
anos registrou núme-

ro recorde de acessos ao 
site na manhã desta ter-
ça-feira, dia 10 de agos-
to. Foram 7.800 acessos 
simultâneos que, em 20 

minutos, preencheram as 
vagas disponíveis para as 
7.590 doses oferecidas. 
A administração desses 
imunizantes será feita 
nos dias 11, 12, 13, 14 e 16 
de agosto.
Para suportar tamanha 
demanda, foi preciso au-
mentar gradativamente 
a capacidade do servidor 
ao longo da campanha 
de vacinação, otimizan-
do todos os algoritmos 
para prover a melhor ex-
periência aos cidadãos e 
evitar ao máximo que as 
pessoas sofram ou desis-
tam de agendar.
Segundo o diretor de Tec-
nologia, Josimar Araujo 
Borges Cerqueira, confor-
me as faixas etárias foram 
reduzindo, o contingente 
de pessoas aumentou e a 

procura se tornou gran-
de demais. “Registramos 
durante todo esse perío-
do alguns momentos de 
instabilidade, mas que 
foram sendo corrigidos. 
Nesta última etapa, abri-
mos o agendamento às 
8h e às 8h01 atingimos 
a maior quantidade de 
acessos desde que cria-
mos a plataforma onli-
ne”, comentou. “Ainda 
que com lentidão pontu-
ais de sistema, atingimos 
o nosso objetivo e a vaci-
nação continua sem filas 
presenciais para mar-
cação. Nosso propósito 
era impedir que existisse 
aglomeração e filas quilo-
métricas, onde as pessoas 
ficassem esperando ho-
ras nos postos de saúde. 
Hoje, com o agendamen-

to online, o cidadão ao 
chegar no posto é atendi-
do e vacinado em menos 
de 5 minutos”.

Vacina em Mogi Guaçu
De acordo com a Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
até a tarde desta segun-
da-feira, dia 9 de agosto, 
130.397 doses de vacinas 
contra a Covid-19 haviam 
sido aplicadas em Mogi 
Guaçu. São 95.932 pes-
soas atendidas e 38.224 
consideradas imunizadas 
(já com a segunda dose 
ou antígeno de dose úni-
ca).  
Para o secretário da pas-
ta, Dr. Guilherme Barbo-
sa, os números atingidos 
foram possibilitados gra-
ças ao trabalho de todos 
os envolvidos no pro-

cesso e da estratégia de 
agendamento que evitou 
aglomerações nas unida-
des de saúde. “O site foi 
o filtro do grande núme-
ro de pessoas querendo 
agendar suas vacinas. Os 
números de hoje, 7.800 
acessos no primeiro mi-
nuto de agendamento, 
mostram isso claramen-
te”, avalia. “Com esta 
nova etapa de cobertura 
vacinal, atingiremos um 
número expressivo de 
pessoas imunizadas com 
a primeira dose. É uma 
condição extremamente 
sonhada por todos nós 
que trabalhamos nesse 
processo e uma marca 
importante que reforça 
o permanente avanço da 
campanha de imunização 
em nossa cidade”.

O Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos recebeu 
ontem, dia 10 de agosto, 
a doação de nove cadei-
ras de rodas – quatro de-
las destinadas à Unidade 
de Pronto Atendimento 
no Jardim Santa Mar-
ta. Os equipamentos fo-
ram doados pela Casa da 
Amizade do Rotary Club 
de Mogi Guaçu por meio 
do Projeto Troco Solidá-
rio, promovido em par-

ceria com o Supermerca-
do Rofatto.
Diante de um cenário de 
extrema dificuldade e de 
falta de recursos enfren-
tado pelos municípios, a 
solidariedade e a parti-
cipação da comunidade, 
das entidades e empre-
sas, são fundamentais 
para a manutenção, hu-
manização e eficiência 
dos serviços prestados 
pelas instituições de saú-

de. 
“Essas ações nos enchem 
de esperança, principal-
mente em uma época 
tão difícil para a saúde. 
Essas novas cadeiras de 
roda ficarão à disposi-
ção dos nossos pacientes 
aqui no Hospital Muni-
cipal e também no PPA 
da Zona Norte”, comen-
tou o superintendente 
do HM, Gildo Martinho 
de Araújo.

O Troco Solidário fun-
ciona da seguinte forma: 
ao pagar as suas com-
pras, basta solicitar ao 
funcionário do caixa que 
o troco seja doado. Os 
valores arrecadados são 
revertidos para diversas 
ações do Rotary. Novas 
parcerias serão feitas 
pela Casa da Amizade – 
entre elas, a compra de 
novas poltronas para o 
Hospital Municipal.

O Governo do Estado 
enviou para o Municí-
pio, 4.475 testes rápidos 
de antígeno para diag-
nosticar o coronavírus 
em toda população que 
necessita de atendimen-
to.
Os testes rápidos de an-
tígeno ficam disponíveis 
à população, median-
te prescrição médica. 
“Todo paciente passa 
por triagem e consulta 

médica. Caso o médico 
entenda que há a neces-
sidade de um diagnós-
tico mais ágil da doen-
ça, ele prescreve o teste 
rápido de antígeno, que 
realizamos aqui mes-
mo na Central de Aten-
dimento de Síndromes 
Gripais”, relatou a co-
ordenadora da Central 
de Síndromes Gripais, 
Márcia Silva.
O teste rápido de antíge-

no para diagnóstico de 
Covid-19 já vem sendo 
utilizado pelo Município 
desde a semana passada. 
O resultado fica pron-
to em 15 minutos e tem 
confiabilidade acima de 
90%. Vale ressaltar que 
a interpretação do re-
sultado é uma conduta 
médica, portanto, após 
análise do resultado, o 
médico pode também 
solicitar um novo exame 

PCR, por exemplo.
Com esse novo teste dis-
ponível na Central de 
Síndromes Gripais, é 
possível acelerar não só 
o diagnóstico, mas tam-
bém o tratamento espe-
cífico para a doença, e 
assim, salvar ainda mais 
vidas. O Governo do Es-
tado de São Paulo pode-
rá enviar novos lotes de 
testes rápidos de antíge-
no para o Município.

O Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos retoma a 
partir de amanhã, dia 6 de 
agosto, a realização de exa-
mes de colonoscopia e en-
doscopia. Uma boa notícia 
para os pacientes que aguar-
dam pelo atendimento des-
de 2020, quando os exames 
foram suspensos por conta 
da pandemia da Covid-19. 
Os agendamentos estão sen-
do feitos pela equipe do HM 
para atender os moradores 
que tiveram suas consultas 
canceladas no ano passado. 
Inicialmente, uma média de 
60 exames serão feitos por 
mês – número que poderá 
ser ampliado conforme a di-
minuição dos casos do novo 
coronavírus no município.

Saúde

Foram 7.800 acessos simultâneos que, em 20 minutos, preencheram as vagas disponíveis para as 7.590 doses oferecidas

Equipamentos foram doados pela Casa da Amizade do Rotary Club de Mogi Guaçu por meio do Projeto Troco Solidário, promovido em parceria 
com o Supermercado Rofatto

O resultado fica pronto em 15 minutos e tem confiabilidade acima de 90%

De acordo com a Secretaria Municipal de Saúde, até a 
tarde desta segunda-feira, dia 9 de agosto, 130.397 do-
ses de vacinas contra a Covid-19 haviam sido aplicadas 

em Mogi Guaçu / Foto: Divulgação 

Quatro delas destinadas à Unidade de Pronto Atendimen-
to no Jardim Santa Marta / Foto: Prefeitura Municipal de 

Mogi Guaçu 
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Artigo

Luta contra um inimigo invisível

Por um memorial às vítimas brasileiras da covid-19

E m  e n t r e v i s t a 
ao Correio do Povo, a 
Secretária de Saúde de 
Mogi Mirim Clara Car-
valho, conta sobre sua 
experiência no combate 
ao Covid-19, através do 
sistema de saúde públi-
ca. Ela também relembra 
o início da pandemia, as 
dificuldades enfrentadas 
até aqui e compartilha 
suas expectativas para o 
futuro.

1 - A Secretaria de 
Saúde de Mogi Mirim 
recebeu a maior parte 
do orçamento previs-
to para 2021. Levan-
do em consideração 
a situação adversa do 
Covid-19, esse orça-
mento tem sido, de 
fato, suficiente para 
as despesas de saúde 
do município, até o 
momento?

Clara Carvalho: Não, 
pois a saúde trabalha 
com produtos que sof-
rem alterações financei-
ras pelo dólar. Todos os 
nossos produtos tiveram 
acréscimo de valores 
nesta lógica do mercado. 
Estamos trabalhando 
sempre com falta dos 
recursos, e ainda tendo 
em vista que todos os 
contratos com as outras 
instâncias de governo 
(Estado e União), não 
têm reajuste. Com isso, o 
município tem que arcar 

com todas estas perdas 
financeiras do acréscimo 
dos valores para custeio. 
Por exemplo, se eu paga-
va 12,00 por uma caixa 
de luvas no início da 
pandemia, hoje o custo 
é de 120,00.

2 - Você já vem 
de uma gestão de 
s a ú d e  m u n i c i p a l 
anteriormente, em 
Mogi Guaçu. Quais as 
principais diferenças 
e dificuldades enfren-
tadas, antes e depois 
do covid?

C.C: Pensando so-
mente na nova doença 
as dificuldades são as 
mesmas... estudar diari-
amente para ter propos-
tas de ação mais simples 
e que cheguem rapida-
mente a toda população. 
Mas, temos uma nova 
fase para 2021: o adven-
to da imunização contra 
o covid! Temos que ter 
agilidade na disponibi-
lização do produto ao 
usuário, tendo em vista 
que sua eficácia, diminui 
e muito os novos casos e 
sua gravidade. Não po-
demos ficar com a vacina 
em estoque. Temos que 
disponibilizar o mais 
rápido possível, montar 
estratégias rápidas e fa-
cilitadas.

Tudo é novidade, es-
tudar diariamente, de 
acordo com o produto 

que recebemos e seus 
critérios para chegar 
até o usuário. Lembrar 
que os trabalhadores de 
saúde estão exaustos, 
pois tiveram à frente da 
pandemia o tempo todo, 
num primeiro momento 
suspendemos suas férias, 
pois não sabíamos se 
iríamos dar conta de 
uma das fases epidemi-
ológicas vivenciadas, só 
voltamos a dar férias no 
meio do primeiro semes-
tre, trabalhar em rodízio, 
pois eles não têm tido 
folgas.  Além disso tudo, 
é preciso trabalhar com o 
entendimento da comu-
nidade de cada momento 
vivenciado. Não é fácil 
fazer isso!!!

3 - Que estratégias 
a Secretaria de Saúde 
tem utilizado para 
incentivar as pessoas 
que se negam a tomar 
a vacina?

C.C: Convencimento! 
Não cansar de explicar a 
sua importância, demon-
strando as experiências 
do restante do mundo, 
dos pontos positivos. In-
sistir, insistir, insistir!!!

4 - Qual é a pre-
visão do município 
para a vacinação de 
100% da população?

C.C: Acreditamos 
que, se chegar mais vaci-

na, até dia 14 de agos-
to estará disponível a 
100% da população alvo,  
maiores de 18 anos. As-
sim, poderemos na próx-
ima semana, começar a 
trabalhar com os adoles-
centes.

5 - Além do Covid, 
que tem sido a prin-
cipal demanda de es-
forços da saúde no 
mundo, que outros 
desafios a Secretaria 
tem enfrentado?

C.C: Com todas as  
atividades a serem de-
sempenhadas para dar 
conta das doenças agu-
das, as doenças crônicas 
estão em ritmo desacel-
erado, com 1 ano e meio 
neste ritmo diminuído. 
No entanto, não podem-
os esquecer as outras 
áreas. Temos que nos 
manter firmes no atendi-
mento da atenção básica, 
na promoção da saúde 
em geral. Entretanto, te-
mos que tomar cuidado, 
não podemos desmontar 
os serviços de Covid, 
pois não temos clareza 
do que está por vir. Por 
duas vezes achamos que 
estávamos controlando e 
voltou muito mais grave. 
Somente o tempo nos 
apresentará o que está 
por acontecer.

6 - Pessoalmente 
falando, como foi 
gerir a pasta durante 
a pandemia, quando 
ninguém sabia ex-
atamente do que se 
tratava o vírus e nem 
como combatê-lo?

C.C: Sofrido,  es-
tressante, muitas vezes 
desesperador, mas com 
uma equipe aguerrida, 
sem desmoronar, um ia 
dando suporte pro outro 
no transcorrer de todos 
os momentos. O fato 
de termos um prefeito 
médico e sanitarista, 
nos dá mais segurança, 
pois podemos discutir 
tecnicamente, e ele sabe 
sugerir,  dar opinião 
técnica, dando apoio a 
toda equipe.

7 - Quais foram os 
momentos mais difí-
ceis, até aqui?

C.C: O primeiro mo-
mento, ainda sem vaci-
na, e os trabalhadores 
da saúde começando a 
adoecer, foi o mais difí-
cil. Não sabíamos o dia 
de amanhã...Ficávamos 
pensando: “Será que te-
remos gente para cuidar 
do restante da popu-
lação?”. Não conseguía-
mos encontrar novos 
profissionais para tra-
balhar, não achávamos 
materiais de proteção 
individual para comprar, 
ou quando achávamos 
era caríssimo. 

Em seguida, aval-
iamos que estávamos 
começando a controlar 
a doença com distan-
ciamento, uso das me-
didas necessárias e a 
imunização chegando. 
Poderíamos estar aca-
bando com a pandemia; 
mas, daí chegava uma 
nova variante e tirava 
todo nosso chão nova-
mente e tínhamos que 

começar tudo de novo. 
Quando começou a che-
gar as vacinas para Mogi 
Mirim também foi um 
momento difícil. Isso 
porque, a quantidade era 
muito reduzida e a pop-
ulação começou a brigar 
para tê-la.

8 - Na sua opinião, 
quando a vida deve 
voltar ao normal?

C.C: Não tenho clare-
za disso ainda. Meu son-
ho é que após ter toda 
a população vacinada, 
começaremos a ter uma 
vida quase normal, pois 
acho que viver como an-
tes ainda está longe da 
nossa realidade.

OLHO: “Temos que 
nos manter firmes no 
atendimento da atenção 
básica, na promoção da 
saúde em geral. Entre-
tanto, temos que tomar 
cuidado, não podemos 
desmontar os serviços 
de Covid, pois não temos 
clareza do que está por 
vir”.

Nos últimos 20 anos, 
quase tudo que escrevi 
foram textos científicos. 
Hoje, entretanto, compar-
tilho uma reflexão pessoal, 
motivado pelo emocionante 
relato do professor José 
Ernesto dos Santos, “A vida 
é bela”, publicado no Jor-
nal da USP em 3 de junho. 
Nele, o professor Santos 
(74) descreve experiências 
únicas de como sua mente 
lidou com os muitos dias 
de internação em CTI para 
tratamento de covid-19. E, 
mais tocante ainda, exalta 
como recuperou a alegria de 
viver ao retomar sua rotina – 
as conversas com a esposa, 
os encontros com os netos 
e filhos.

Uma questão delicada 
surgiu para mim dessa lei-
tura: será possível para os 
parentes dos que passaram 
por drama semelhante, mas 
que não tiveram a alegria 
de retomar a rotina com 
seu ente querido, afirmar 
tão convictamente que “a 
vida é bela”? E, como sabe-
mos bem, infelizmente esse 
grupo de enlutados não é 
pequeno: no Brasil, cerca 
de 80% dos pacientes in-
tubados por complicações 
da covid-19 em 2020 mor-
reram. Um desses casos 
com desfecho fatal ocorreu 

na minha família, em maio 
desse ano, após mais de 30 
dias de internação em CTI.

Alguém pode retrucar: 
mas a vida é assim mesmo… 
enquanto uns sobrevivem a 
desastres aéreos, outros par-
tem por um “menosprezado” 
ataque de artrópode… Mas 
analisemos o caso do meu 
familiar com mais atenção 
– certamente similar ao 
de milhares de pacientes 
de covid-19 no Brasil: uma 
mulher de 72 anos, portanto 
abaixo da expectativa de 
vida para o gênero no Brasil 
em 2019, de 80 anos; sem 
doenças de base; e que foi 
admitida em hospital ape-
nas quando já apresentava 
saturação de oxigênio abaixo 
de 90%, comprometimento 
pulmonar maior que 50% e 
marcadores inflamatórios 
elevados. A internação ocor-
reu em hospital distante 50 
km de sua residência, único 
com vaga em CTI disponível 
naquele momento – mesmo 
morando no centro do Rio 
de Janeiro, onde a den-
sidade de hospitais de alta 
complexidade é alta. Lá, 
dividiu a estrutura e atenção 
da equipe com outros 39 
pacientes graves, todos com 
covid-19.

Zelando pela minha 
saúde mental, evito tentar 

estimar as chances de que 
o desfecho do caso desse fa-
miliar tivesse sido diferente 
se não vivêssemos a pressão 
sobre o sistema de saúde 
dos últimos 14 meses. Mas é 
evidente que essa demanda 
gigante e concentrada por 
cuidados intensivos impac-
tou negativamente na as-
sistência prestada a ela, e aos 
outros pacientes graves em 
CTIs. Basta considerarmos 
a alarmante incidência de 
infecções hospitalares graves 
por bactérias e fungos mul-
tirresistentes nos pacientes 
graves de covid-19, que aca-
bam determinando o des-
fecho desses casos. Enfim, 
terminamos enlutados, mas 
com o insistente sentimento 
de que não precisava ter sido 
assim. Aqui me solidarizo 
– de verdade – com a dor 
dos milhões de enlutados 
Brasil afora, que entendem 
exatamente o sentimento 
que descrevo.

O que me motiva a es-
crever esse texto é o desejo 
de contribuir de alguma 
forma para que essa tragédia 
humanitária brasileira vivi-
da na pele e na alma por nos-
sa geração não se torne uma 
distante lembrança desa-
gradável no futuro próximo. 
Devemos, certamente, cel-
ebrar muito a recuperação 

dos que sobreviveram às 
formas graves de covid-19. 
Mas, mergulhados na forte 
emoção dessa celebração, 
não podemos permitir que 
centenas de milhares de per-
das humanas virem apenas 
registro histórico de interes-
se epidemiológico quando a 
vida voltar ao normal e a so-
ciedade estiver se deleitando 
com o retorno da vida social, 
com a economia aquecida.

E a USP é o lugar certo 
para reverberar esse desejo. 
Desde o começo da pan-
demia, nossa Universidade 
tem dedicado sua força de 
trabalho ao interesse maior 
de nossa (ou de qualquer) 
sociedade: cuidar de vidas 
humanas. A despeito, é ver-
dade, de uma ou outra voz 
dissonante que insiste em 
tentar emprestar base técni-
ca a um discurso fadado a 
encabeçar a lista das maiores 
atrocidades coletivas já com-
etidas na história deste país. 
Mas a voz da instituição, 
essa não tem deixado dúvi-
das: seja na divulgação de 
informação qualificada, 
seja produzindo conhec-
imento novo relevante e 
avanços tecnológicos, ou 
ainda se remodelando com 
impressionante rapidez 
para proporcionar ensino 
de qualidade a distância para 

dezenas de milhares de estu-
dantes na segurança de seus 
lares. Salvamos muitas vidas 
com essas medidas, e tenho 
mais do que nunca orgulho 
de ser parte da USP.

Por isso lanço aqui, no 
Jornal da USP, meu pe-
dido-apelo: no dia 24 de 
junho, Jurema Werneck 
(diretora da Anistia Inter-
nacional-Brasil), em depo-
imento à CPI da Pandemia 
no Senado Federal, propôs 
a criação de um memorial 
em homenagem às vítimas 
da covid-19 no Brasil. Para 
– em adição a prestar nossas 
homenagens eternas às víti-
mas dessa pandemia – não 
deixarmos dúvidas para as 
gerações futuras sobre o que 
de fato ocorreu no Brasil em 
2020-2021. Conclamo a co-
munidade uspiana a apoiar 
essa inciativa – e que belo 
não seria ver esse memorial 
erguido no Campus Bu-
tantã! Como parente de víti-
ma dessa pandemia, eu vis-
itaria periodicamente esse 
memorial, e nele depositaria 
belas flores em homena-
gem a quem minha família 
perdeu, e a tantas outras 
vítimas (algumas delas co-
legas da Universidade que 
morreram trabalhando no 
combate à pandemia). Se 
os norte-americanos con-

struíram em Nova York um 
memorial gigante para as 
cerca das três mil vítimas do 
atentado terrorista ao World 
Trade Center em 2001, quão 
imponente não deveria ser 
nosso memorial dedicado 
às mais de 500 mil vítimas 
fatais da covid-19 no Brasil?

Não sei se a construção 
de um memorial ajudaria 
os enlutados – como eu e 
minha família – a reencon-
trar a beleza da vida, como 
no emocionante caso do 
professor Santos. Mas isso 
talvez nos faça ao menos 
acreditar que as cicatrizes 
deixadas por essa tragédia 
não ficarão restritas aos que 
perderam alguém muito 
querido. Que ficarão, como 
deve ser, eternizadas nos 
corações e mentes de todos 
nós – inclusive daqueles 
que, de forma ainda incom-
preensível para mim, rejei-
tam a adoção de medidas 
comportamentais simples 
que poderiam ter salvado 
centenas de milhares de 
vidas. Nossa dor precisa ser 
dividida com toda a socie-
dade brasileira.

Por Adriano Sebollela, 
professor da Faculdade de 
Medicina de Ribeirão Preto 
(FMRP) da USP
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No fim dos anos 1980, no seu 
programa do domingo, quadro 
dos calouros, Silvio Santos disse 
que ninguém sai de casa para o 
trabalho querendo errar. Todos 
vão querendo acertar. Mas em 
algumas vezes acabam errando.

Quando um programa de TV 
recebe críticas ou comentários 
de colunistas de TV, nenhum 
ator ou diretor deve ficar chate-
ado. Não há nada pessoal nisso.

Todo e qualquer programa 
sempre é criado e apresentado 
para dar certo, ter audiência e 
encantar o público.

Mas, em certas ocasiões, 
não dá certo e isto não é crime 
algum.

As pessoas erram.

E os comentários ou críticas 
devem ser analisados e entendi-
dos como coisas que podem ser 
corrigidas logo depois.

Ninguém deve virar inimigo 
de infância de ninguém ou se 
sentir ofendido por isso.

Basta ler e entender se por 
acaso houve o erro citado.

E se houve, corrigir da outra 
vez.

Todos são passíveis ao erro, 
inclusive quem comenta. É do 
jogo.

Os avanços da tecnologia não 
fazem a gente deixar de errar.

Apenas erramos diferente

Entre as mudanças que o 
“Jornal da Band” vai sofrer ao 
longo dos próximos tempos, 
inclua-se por aí a vestimenta de 

todos.
Há o desejo de dar um salto 

também na questão dos figuri-
nos.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o câ-

mera Túlio (Murilo Couto), na 
“caça” de seres sobrenaturais.

São 10 episódios, com len-
das urbanas, de forma satírica. 
Direção de Fabricio Bittar.

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, 
não aquele, mas alguém com 
uma história de mais de 30 

anos de Globo, é a sua nova 
contratação para o departa-
mento comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Fausto 
Silva, um reforço de peso para 
a sua grade no ano que vem, a 
Band passará a dispensar mais 

atenção ao seu jornalismo.
Alguns movimentos começa-

rão imediatamente. O “Jornal da 
Band” aparece como prioridade.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

O SBT marcou para o próxi-
mo dia 18, colado ao programa 
“The Noite”, a estreia da série 

“Exterminadores do Além”, 
com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Acontece que os capítulos 
de “José do Egito” são muito 
longos.

Não bastasse, ainda de-
vem ser considerados in-

sertes, pacote gráfico e ou-
tros necessários detalhes de 
edição, que podem fazer a 
novela chegar até dezembro.

ara as equipes de “Gênesis”, 
não será surpresa se a novela 
ficar no ar durante todo este 
semestre.

Atualmente, a Record exibe 

a sexta fase, “Jacó”, com grava-
ções já encerradas, e prepara 
o lançamento da última, “José 
do Egito”, protagonizada por 
Juliano Laham. 

Voltando das férias, Lu-
ciana Gimenez tem marcadas 
duas gravações do “Superpop” 
nesta segunda-feira na Rede 
TV!.

E também deve fazer o pilo-
to do “Operação Cúpido”, isso 
em meio ao que dizem que até 
hoje a renovação de contrato 
dela não foi acertada.

O SBT terá futebol in-
ternacional na tarde desta 
quarta-feira, com Chelsea x 

Villareal, a partir das 16h, 
pela Supercopa da UEFA.

Narração de Téo José.

Tudo certo na Record para as 
primeiras gravações do “Pare-
dão dos Famosos”, “Hollywood 
Squares”, comprado para o 
“Hora do Faro”. 

Entre Ana Hickmann, Rena-
ta Dominguez, Camila Rodri-
gues, Tirullipa e Carolina Ferraz, 
entre outros, serão definidos os 
seus primeiros participantes.

(imagem Silvio Santos)

(Lana Canepa, do ‘Jornal da Band’/Instagram)

O erro faz parte do jogo. 
Avanço nenhum consegue 

impedir

Detalhe

Humor

Mercado

No ataque

Regressiva

Exterminadores do Além

Edição

Semestre

Trabalho normal

Futebol

Quadro novo

A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL
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Desde o anúncio da saída de 
Fausto Silva, a Globo foi obriga-
da a mexer com várias peças no 
seu tabuleiro.

Primeiro, chamar Tiago Lei-
fert pra quebrar o galho e levar 
a “Superdança dos Famosos” 
até o fim.

Depois convencer Luciano 
Huck a deixar de lado o seu pro-
jeto político e apresentar o novo 
“Domingão”, que a princípio 
seria a partir de janeiro do ano 
que vem, mas que, por motivos 
lógicos e naturais, ficou para 
setembro agora.

Para novembro ou dezem-
bro, a Band já está preparando 
a estreia do “Achados no Per-
didos”, um programa que vai 
reunir muito material do que 
foi apresentado no “Perdidos 

na Noite”, entre os anos de 1986 
e 1988. 

Leonor Corrêa está à frente 
deste trabalho, que terá apre-
sentação de Jaque Ciocci, Carol 
Miarelli e Julia Gama.

Impossível falar na Leo-
nor e não destacar o especial 
de Silvio Santos levado ao ar 
na noite do último domingo, 
roteirizado e dirigido por ela.

Registro histórico, produ-

zido com muita classe e com a 
marcante presença de Marília 
Gabriela na sua apresentação. 
Merece reprise. SS deve se 
sentir duas vezes homenage-
ado.

Fausto Silva vai estrear 
na Band em janeiro. Tudo 
sendo preparado para isso. 
O principal estúdio do Mo-
rumbi, que vai passar por 

reformas, será colocado à 
disposição.

Só que já tem um lance 
armado, como aquecimento 
ou avant-première.

Em um determinado mo-
mento deste documentário, Ivete 
Sangalo conta que Silvio Santos, 
um dia, numa conversa com ela, a 

incentivou a investir na televisão.
Ivete, aliás, estreia hoje o re-

ality show “The Masked Singer”, 
na Globo

O musical “O Coro”, par-
ceria Miguel Falabella e For-
mata, para o Disney +, terá 
vários lançamentos no elenco, 
mas sem abrir mão de nomes 
conhecidos do teatro musical, 

em diferentes segmentos.
Neste caso, os atores-can-

tores Guilherme Magon, Le-
tícia Soares e Ester Elias, e de 
Bárbara Guerra, bailarina e 
coreógrafa.

“Nos Tempos do Impera-
dor“ estreou ontem na Glo-
bo, mas os seus trabalhos, 
que foram muito prejudica-
dos pela pandemia, prosse-
guem nos Estúdios Globo.

E, segundo previsões da 
equipe, as gravações da no-
vela só serão concluídas no 
fim de outubro. A ideia ini-
cial de ir ao ar inteiramente 
pronta não prevaleceu.

“Em que livro você viaja”, 
projeto de lives produzido 
por Jackeline Barroso, com as 
atrizes Jeniffer Setti, Catarina 
Dantas e Laura Proença dra-
matizando trabalhos de Walcyr 

Carrasco, acaba de ganhar uma 
extensão.

O autor acaba de acertar os 
direitos de adaptação do seu li-
vro “Meu Primeiro Beijo” para 
o cinema.

“Meu Primeiro Beijo”, uma 
comédia romântica adolescen-
te, retrata as diversas formas e 
perspectivas do primeiro beijo. 
Roteiro a cargo de Adolpho 

Knauth, que também fará a 
direção, e Eduardo Nassife.

Rafael Zulu, Sophia Val-
verde e Igor Jansen estão em 
negociações para o elenco.

(crédito Instagram)

(crédito Divulgação)

A Globo ainda não terminou 
o seu processo de mudanças

Exclusiva – 2

A propósito

Exclusiva - 1

Túnel do tempo

Os experientes 

Tem estrada

Rendeu

Elenco

Ao mesmo tempo, houve 
também a decisão de encerrar 
o “Se Joga” e estrear um novo 
programa, ainda sem maiores 
detalhes e nem data de estreia, 
com a Fernanda Gentil nas tar-
des dos domingos.

Por último, na semana pas-
sada, tivemos o anúncio da 

contratação do Marcos Mion 
pra tocar o “Caldeirão” até o 
final do ano.

E aí o detalhe: se será só até 
o final do ano, devemos enten-
der que todo esse processo de 
mudanças ainda não terminou.

Resta saber o que vem mais 
por aí.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o 
câmera Túlio (Murilo Couto), 

na “caça” de seres sobrena-
turais.

São 10 episódios,  com 
lendas urbanas, de forma 
satírica. Direção de Fabricio 
Bittar.

O SBT marcou para o pró-
ximo dia 18, colado ao pro-
grama “The Noite”, a estreia 

da série “Exterminadores do 
Além”, com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Regressiva

Humor

Exterminadores do 
Além

O Amazon Prime Video 
anunciou o início de pro-
dução de uma nova série de 
comédia, “Novela”, estre-
lada por Monica Iozzi, que 
contará a história de Isabel, 
uma promissora roteirista. 
Quando finalmente chega 

sua hora, ela é traída por seu 
mentor, Lauro. Isabel decide 
enfrentá-lo e acaba entrando 
magicamente em sua novela 
como protagonista. Produção 
do Porta dos Fundos, terá 
João Falcão como showrun-
ner e diretor.

·       Filme sobre a história 
do Corinthians, paralisado 
por causa da pandemia, vai 
retomar o seu trabalho de 
pré-produção.

·       Por outra, “Código 
do Armagedom”, do diretor 
Danie l  Fr iesen,  também 
para o cinema, terá Felipe 
Folgosi no elenco. 

·       Pluto TV estreia hoje 
o canal “MasterChef Brasil”, 
com antigas temporadas do 
programa.

·       Núria Saldanha não 
é mais correspondente da 
CNN Brasil em Washing-
ton...

·       ... “Encerro meu con-
trato por questões pessoais 
e profissionais...”, disse a 

repórter numa rede social.

·       Déa Lucia, mãe do 
saudoso  Paulo  Gustavo , 
estará nodo “Criança Espe-
rança”, dia 23...

·       ... Em sua participa-
ção, ela irá prestar uma ho-
menagem ao filho e a todas 
as vítimas da Covid-19...

·       Glenda Kozlowski 
e Elia Junior, após um pe-
ríodo no Japão por causa 
d a  O l i m p í a d a ,  v o l t a m  a 
comandar o “Show do Es-
porte” (Band) no próximo 
domingo.

·       Também no domin-
go, Paolla Oliveira, Tiago 
Abravanel e Sophia Abrahão 
fazem a “Superdança dos 
famosos”.

C´est fini

Bate - Rebate

A atriz Regiane Alves lança 
na próxima sexta-feira, nas 
livrarias de todo o país, “Uma 
Ilha Fora do Mapa”.

Em sua estreia como escrito-

ra, Regiane transforma os dois 
filhos, João e Antonio, em pro-
tagonistas de uma história que 
faz um importante alerta sobre 
a poluição plástica dos oceanos.

“Infelizmente, apesar de não 
estarem no mapa, as tenebro-
sas ilhas de material plástico 
são uma realidade em todos os 
continentes e nós precisamos 
reduzir o uso desse material 

com urgência”, conta Regiane 
Alves.

“Esse livro é um legado para 
os meus filhos João e Antonio. 
São eles que me inspiram a cui-
dar do nosso planeta”, conclui.

Em relação ao novo projeto 
de humor, a Globo informa 
que “o programa foi adiado 
em função da situação da pan-
demia, que impactou nossos 

planejamentos de produção, e a 
grade de 2022 ainda está sendo 
fechada”.

Portanto, nada totalmente 
resolvido ainda.

Lançamento

Alerta

Posição

O jornalismo esportivo 
sempre revelou grandes va-
lores. Tem mais um a cami-
nho: Pedro Martelli, narrador 
muito jovem, 20 e poucos 
anos, criado pelo BandSports 
e considerado fenômeno.

Um começo tão bombado, 
que já foi contratado pela 
Band, para transmissões na 
TV e em uma das emissoras 
de rádio do grupo, Bandei-
rantes ou BandNews. A de-
finir.

Celeiro

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, não 
aquele, mas alguém com uma 
história de mais de 30 anos 

de Globo, é a sua nova con-
tratação para o departamento 
comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Faus-
to Silva, um reforço de peso 
para a sua grade no ano que 
vem, a Band passará a dis-
pensar mais atenção ao seu 

jornalismo.
Alguns movimentos come-

çarão imediatamente. O “Jor-
nal da Band” aparece como 
prioridade.

Entre as mudanças que 
o “Jornal da Band” vai so-
frer ao longo dos próximos 
tempos, inclua-se por aí a 

vestimenta de todos.
Há o desejo de dar um 

salto também na questão dos 
figurinos.

Mercado

No ataque

Detalhe

(crédito Instagram)


